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Образцово организовать заготовки 
продуктов животноводства!

Передовые волхееы и совзювы страяы 
с каждым днем все шире развертывают 
социалистическое соревнование за досроч
ное вкшоднение заданий январского Пле
нума ЦК КПСС по дальнейшему увеличе
нию производства продуктов животновод
ства. Сейчас наступил самый благоприят
ный период для быстрейшего вьшолненпя 
обязательств перед государством по сдаче 
молсжа, мяса, шерсти, яиц.

Претворяя в жизнь решения январского 
Плел^'ма ЦК КПСС, успешно выполнили 
государственный план заготовок ж заку
пов молока и мяса в первом полугодии 
1955 года колхозы и совхозы Увраинсвой 
ССР. Они на 1 июля сдали моло-ва на 245 
тысяч тонн больше, чем за первое полу
годие в пропькки году. Досрочно выполни
ли план заготовов и завупов молока, мя
са и явд колхозы и совхозы Черновицкой, 
Винницкой, Одессжой и других областей 
Украины. Значительных успехов в заго
товке молока, мяса и яиц добились колхо
зы и совхозы Московской области. Полу
годовой план заготовок и  закупок молока 
ими вБиголнен досрочно, 10 нншя. В пер
вом полугодии текущего года по Москов
ской области заготовлено и закуплено мо
лока на 19.040 тонн больше, чем за тот 
же период прошлого года; на 1 июля го
сударству поставлено мяса на 3.200 тонн 
и яиц на 10.240 тыс. штук больше, чем 
в первом полугодии прошлого года.

Успешно выполняют обязательства по 
сдаче молока колхозы и совхозы многих 
областей Сибири, Кубани, Центра и Юга 
нашей страны. Полугодовой план загото
вок и закупок молока выполнили Рязан
ская, Воронежская, Ленинградская, Еа- 
л^'жская. Новосибирская, Омская, Том
ская, Тюменская, Сахалинская, Сверд
ловская области, Краснодарский и  При
морский края, Бурят-Монгольская АССР, 
Латвийская, ^ ю в с к а я , Киргизская ССР и 
другие области и республики. В целом по 
стране полугодовой план заготовок и за
купок молока выполнен на 102 процента.

Более организованно, чем в прошлом 
году, ведут многие области, края и рес
публики заготовки и  закупки мяса. Пере- 
вьгаолнили полугодовой план заготовок 
мяса Узбекская ССР, Казахская ССР, Кир
гизская ССР, Грузинская ССР, Молдав
ская ССР, Туркменская ССР, Азербайд
жанская ССР и другие республики.

Лучше, чем в прошлом году, прош.та в 
первом полугодии заготовки и закупки 
шерсти. По.дутодовой план выполнен на 
106 процентов. По сравнению с первым 
полугодием прошлого года заготовлено и 
закуплено шерсти больше на 27 процен
тов.

Опыт передовых колхозов и со’вхозов 
показывает, что при правильной органи
зации дела заготовки и закупки продук
тов животноводства можно вести высоки
ми темпами. Многие хозяйства, чтобы 
успешно выполнить обязательства по сда
че животнов<шеской продукции, органи
зуют загонную и круглосуточную пастьбу

коров, а также подкормку нх свеженако- 
шенной травой. Так, например, в совхозе 
«Кудиноро» Калужской области введены 
зеленый конвейер и ночная пастьба жи
вотных. Это позволило резко поднять про
дуктивность скота. Совхоз в полтора с 
лишним раза перевыполнил полугодовое 
задание по сдаче молока и мяса государ
ству. Многие колхозы и совхозы боль
шое внимание уделяют нагулу, доращива
нию и откорму кр>шного poraiwo окота, 
свиней, овец и птицы.

В то же время данные первого полуго
дия показывают, что во многих областях, 
краях и республиках заготовка и за
купка продуктов животноводства проходят 
явно неудовлетворительно. Не выполнили 
плана по заготовке молока Белорусская 
ССР, Казахская ССР, Узбекская ССР, Ка
рело-Финская ССР и Литовская ССР, а 
также Вологодская, Псковская, Арзамас
ская. Ярославская и некоторые другие 
области РСФСР. По заготовкам мяса от
стают колхозы и совхозы Армянской ССР, 
Литовской ССР, а также Иркутской, Ка
лининской, Тамбовской и некоторых дру
гих областей.

Передовые доярки области

Выполнение плана заготовов продук
тов животноводства —  важнейшая обя
занность колхозов и совхозов. Министер
ства заготовок, сельского хозяйства, сов
хозов, промышленности мясных и молоч
ных продуктов СССР, Центросоюз, мест
ные партийные и советские организации 
должны решительно ул^’чпшть руковод
ство делом заготовок и закупок продуктов 
жпвотнсюодства, обеспечить укре.плеяие 
государственной и заготовительной дис
циплины, повысить требовательность к 
руководителям колхозов и совхозов за вы
полнение всех обязательств перед госу
дарством.

Серьезное виимание следует ^обратить 
на закупки продуктов животноводства. 
Между тем Министерство 
сти мясных и молочных продуктов СССР, 
Центросоюз, заготовительные организации 
закупку продуктов животноводства прово
дят неудовлетворительно. Полугодовой 
план, например, закупок мяса выполнен 
всего лишь на 75,4 процента. До сих пор 
еше не со всеми колхозами за.ключены 
договоры на продажу государству молока 
и мяса, э за ттрлдятгккг#* ттрпдукты крлхозтл 
во многих районах из-за несвоевременно
го завоза не имеют возможности приобре
сти чер^  кооперацию нео'бходимые им 
промышленные товары. Долг работников 
советских, заготовительных и тортовых 
организаций —  разверну-ть в широких 
размер>ах государственные закупки про
дуктов животноводства у колхозов и кол
хозников, обеспечить повсеместно встреч
ную продажу колхозам промышленных 
товаров.

Успешное выполнение плана заготовок
закупок продуктов животно^водства —  

важнейшая обязапность местных партий
ных, советских и сельскохозяйственных 
органов, всех колхозов, МТС и совхозов, 

за 6  июля).

ЗА ДУЧППГЕ ПОКАЗАТЕЛИ. ДОСТИГНУТЫЕ В СОПИАЛИСТИЧЕ. 
СКОМ СОРЕВНОВАНИИ ЗА ПОЛУЧЕНИЕ ВЫСОКИХ НАДОЕВ М0Л0_ 
КА. ЗАНОСЯТСЯ НА ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ ПОЧЕТА-

1 ) Чаинский район (секретарь райкома КПСС тов. Козлов М. Д.. 
пгедседатель райисполкома тов. Козлов П. Ф .). добившийся на.доя 
молока за 9 месяцев на каждую фуражную корову по 1 .135  кило 
граммов.

2 ) Высокоярская МТС (директор тов. Подшивайлов М. Ф., секре. 
тарь райкома партии по зоне МТС тов, Малахов А, В., главный 
зоотехник тов. Федоров), в колхозах зоны которой за прошедшие 
9 месяцев надоено молока на каждую фуражную корову по 1.295 
килограммов.

3 ) Колхоз «Северное сияние», БакчарскогО района (председате^гь 
колхоза тов. Иволгин П. Ф„ секретарь партийной организации тов 
Устюгов Я. Ф„ зоотехник тов. Прокудина Е . А .), получивший за 
9 месяцев на каждую фуражную корову по 2.051 килограмму 
молока.

4) Колхоз «Победа», Кожевниковского района (председатель кол. 
хоза тов. Баранов Е. И „  секретарь партийной организации тов. 
Чернов А, Л .), получивший за 9 месяцев на каждую фуражную 
корову по 1.871 килограмму молока.

5 )  Фомина М. П., доярка колхоза «Северное сияние», Бакчар- 
ского района, надоившая за 9 месяцев от каждой закрепленной за 
ней коровы по 2.369 килограммов молока.

6) Кривенс А. Р „ доярка колхоза «Победа», Кожевниковского 
района, надоившая за 9 месяцев от каждой закрепленной за ней 
коровы по 2.214 килоцраммов молока.

Прибытие в Моснву участников 
Всемирной Ассамблеи Мира

Торжественная встреча на Ленинградском 
вокзале

б ИЮЛЯ москвич торжественно встре
чали большую группу участников Все>шр- 
ной Ассамблеи Мира, гостящих в С(Х!Р 
по приглашению (Зоветокого комитета за
щиты мира, в о к е  и других обществен
ных 01рганизаци^ Несколько дней деле
гаты провели в Ленингтще.

Е приходу поезда на Ленинградском 
вокзале столицы собрались представите
ли Советского комитета защиты мира, 
профсоюзов, писатели, архитекторы, 
художники, рабочие заводов и фабрик, 
учащаяся молодежь. Бурными аплоди
сментами моешичи приветствовали бор
цов за мир, принявших в Хельсинки 
важные решения, направленные на даль
нейшее упрочение дела мира.

В Москву прибыло свьппе 200 участ- 
промышуД^тао- яиков Ассамблеи. Среди них —  делега

ции Пн,диц, Индонезии, Демократической 
Республики Вьетнам, Корейской Народно- 
Демократической Республики, Франции, 
Англии, Канады, Австралии, Аргентины, 
Бразилии, Чи.ти, Мексики и даупп: стран.

На привокзальной площади состоялся 
митинг дружбы. Его открыл ответствен
ный сеаоретарь СюФетското комитета за
щиты мера М. И. Котов, который от име
ни комитета и советской общественности 
приветствовал борцов за мир.

От трудящихся Москвы выступил ма. 
пганист локомотива В. Г. Блаженов, так
же по.тчеркн^'вший значение Всемирной 
Ассамблеи Мира в Хельсинки.

—  Мы рады, —  сказал он, обраща
ясь к гостям, —  видеть вас в Москве. 
Добро пожаловать, дорогие друзья!

На обширной площади снова и снова 
раздавашсь горячие аплодисменты, когда к 
москвичам обратились с краткими речами 
зарубежиые гости.

Радость по поводу приезда в советскую 
стОуТиду выразил глава индийской делега-

(Передовая «Правды»

Возвращение В. М. Молотова в Москву
ООН5 июля В Москву возвратился Первый 

Заместитель Председателя Совета Минист
ров и Министр Иностранных Дел СССР 
Б. Ы. Молотов, возглавлявший советскую

делегацию на юбилейной сессии 
Сан-Франциско.

(ТАСС).

На участках, обработанных методом 
Т. С. Мальцева

ОМСК. 7 ИЮЛЯ. (ТАСС). Большая группа 
директоров и главных агрономов МТС об. 
ласти посетила передовые колхозы Нижне. 
го Прииртышья, засеявшие большие пло. 
щади по методу колхозного ученого Т. С. 
Мальцева.

Лето здесь стоит сухое, и экскурсанты 
наглядно убедились в преимуществах новой 
агротехники, применяемой в различ. 
ных условиях. В колхозах «Большевист. 
ский путь», «Ленинская искра», именл 
Шверника на почвах, обработанных по 
Мальцеву, пшеница в два —  три раза вы. 
ше. чем на обычных посевах. Весьма по. 
учительны данные о запасах влаги в поч.

вах области. (Сработанных этим способом. 
Так, запас влаги в метровом слое на маль. 
невском пару вдвое больше, чем на обыч. 
ном пару.

Подробно ознакомились экскурсанты с 
различными вариантами новой агротехни. 
ки. применяемой передовыми колх()зами в 
зависимости от местных условий. Они 
пришли к выводу, что большую часть не
вспаханных паров необходимо обработать 
плугами без отвалов. Многие МТС области 
уже получили для этого специальные плу. 
ги. Всего предполагается обработать с их 
помощью не менее 200 тысяч гектаров.

Новый учебный план общеобразовательной шнолы
Министерство просвещения РСФСР ут- 

верди.ю новый учебный план для началь
ных, семилетних и средних школ. Наи
большее колггчество учебных часов в но
вом п.тане, как и прежде, отводится на 
изучение русского языка и литературы.

В первых, вторых, третьих п десятых 
классах число учебных недель в году ус- 
тавовлено 33, в четвертых, пятых, ше
стых, седьмых, восьмых и девятых клас
сах —  34, из них —  33 недели на изу
чение предметов и шесть дней в году —  
на экскурсии. Всего для экскурсий пре- 

’Ксматривается 188 часов в год. 
г  По часу в неделю учащиеся первых, 
вторых, третьих и четвертых классов 
будут заниматься ручным трудом. Препо
давание пения продлено^ до шестого клас
са включительно, G 1955— 1956 учебно
го ГОД& школьники девятых классов при
ступят к  изучению экономической геогра

фии зарубежных стран. Увеличивается 
время на прохождение курса биологии в 
этих классах. Психологию будут препо
давать не в девятом, а в десятом классе.

Учащгоюя старших классов устанав
ливается практикум по сельскому хозяй
ству, машиноведению и электротехнике 
(два урока в неделю). Столько же време
ни дается для труда и практических за
нятий пятиклассникЗ(М и шестиклассни
кам.

Как и прежде, все школьники два уро. 
ка в неделю будут заниматься физкуль
турой.

Инструктивные доклады о новом учеб
ном плане и новых программах для на
чальных. гемилетних и средних школ со
стоятся на августовских совещаниях учи- 
телей*

(TACG).

ции Сачин Сен Гулта —  член Всеиншй- 
ской академии драматических искуссгв.

От участников Ассамблеи ю  стран Ja_ 
тинской Азгерики высту'пил Эмилио Гар
сиа Итур(распе —  председатель Арген. 
тинокого комитета сторонников мира.

Вслед за делегатом народов Латинской 
Америки выступил участник Ассамблеи, 
приехавший е другого коятинента, —  
председатель Вьетнамского комитета за
щиты мира —  руководитель делегации Ле 
Д1ГН Там. Он высказал признательность 
вьетнамского народа Советскому Союзу за 
45‘вства дружбы.

Тепло встретили собравшиеся делегата 
женской группы сторонников мира Бир- 
мпнтама госпожу Элси Мэри Хилл, кото
рая благодарила за теплый прием.

Последним от зарубежных гостей про
изнес речь председатель Индонезийского 
национального комитета сторонников ми
ра профессор Пурбодининграт. передавший 
привет мосж®ичам от членов делегации, 
участвовавшей в работе Всемирной Ас
самблеи Мира, и от всех миролюбивых 
сил Индонезии.

- Ш:стсгс июля в Мое&ву приимла т<»г- 
же делегация канадских женщин в соста
ве 28 человек, принимавших ушастие во 
Всемирной Ассаз1блее Мира. Делегацию 
возглавляет ирогрессинная деятельница 
женского дкнжения в Канаде Эдна Райе^ 
сон.

Гостей тепло приветствовали замести
тель председателя Антифашистского коми, 
тега советских женщин Н. М. Парфенова, 
ткачиха «Трехгорной ману'факту'ры» 
М, С. Оболенская, ученик одной из школ 
Сталинского района столицы Толя Юдин, 
инженер-яолстружтор первого часового за
вода В. П. Машарова и другие.

(ТАСС).

Доярка колхоза имени Хрущева, Паинското района, А. П. Акулова в 
прош.том году надоила 2.810 килограммов молока от каждой коровы.

В нынешнем году тов. Акулова борется за надои в 3.000 ВЕлограаоив 
молока. За прошедпше 9 месяцев она надоила в среднем по 2.144 килограм
ма молока от каж;дой коровы. В соревновании доярок Чаннского района 
Аксинья Парфеновна прочно удерживает первое место.

На снимке; А. П. Акулова.
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2 Кожевниковекий 10,3 12 Парабельевлй 2,3
3 Мо.тчановский 9,0 13 ПапЕский 2,1
4 Туганский 7,4 14 Верхне-КетсЕИЙ 1,5
5 Томский 7,0 16 ПарбигсЕий 0,6
6 Шегарский 6,0 16 Алелсаваровскжй 0,6
7 Зырянский 5,6 Васюганскип —

8 Асиновслий 6,2 Картасокский —
9 Пышкино-Троицкий 5,2 Бакчарекпй —

10 К-олюшевскиц 3,1 Пудинский

На сенокосе
Передовые колхозы Томского района пол. 

ным ходом ведут заготовку кормов. В сель, 
хозартели «Ленинский путь» заложено бо
лее 450 тонн силоса, заготовлено 88 цент, 
неров веточного корма, скошено на сено 
около 200 гектаров трав.

Кроме 6 трактсАрных сенокосилок, на ко. 
совице трав здесь занято 5 конных сено, 
косилок. 82 колхозника ведут косовицу 
трав вручную. Среди работающих на зато, 
товке кормов широко развернуто социали.

стическое соревнование. Хороших успехов 
добились машинист тракторной сенокосил. 
ки Владимир Смокотин. машинисты лон_ 
ных сенокосилок Михаил Смокотин и Юнус 
Вахрутдинов.

Хорошо организована заготовка кормов в 
колхозе «Путь к коммунизму». На луга 
вьппло более 200 колхозников. Пущены в 
ход 5 конных сенокосилок. Колхоз загото. 
вил 700 тонн силоса и 250 центнеров ве
точного корма.

О П Ы Т  Р А Б О Т Ы  
У Ч А С Т Н И К О В  

ВСХ В

Как мы вырастили высокий 
урожай льна

Наш колхоз имени Жданова в прошлом 
году сеял 160 гектаров льна и получил на 
этой площади по 5,72 центнера льносе
мян с каждого гектара. Звено Антонины 
Прудниковой на площади 40 гектаров по
лучило по 6,1 центнера льносемян, а на 
14 гектарах —  по 9 центнеров семян с 
каждого гектара. Такого урожая льна ни
кто еще в нашем районе не получал.

От реализации льнопродукции урожая 
1954 года колхоз получил доход 1 мил
лион 342 тысячи рублей. Это дало Ю)з_ 
можность выдать на каждый трудодень по
8 рублей деньгами.

За успехи, достигнутые в льноводстве 
в 1954 году, колхоз завоевал право уча
ствовать на Всесоюзной сельскохозяйст
венной выставке 1955 года. Для нас это 
большая радость и честь.

Много потрудились все пять льноводче
ских звеньев в прошлом году, чтобы по
лучить высокий урожай льпа. Вот кал 
работало звено А. Прудниковой, по кото
рому равнялись все льноводы колхоза.

Борьбу за урожай льна звено начало 
е подбора почвы для посева. С!еять его 
решили по ржанищу. Осенью 1953 года 
после уборки ржи участок в 40 гектаров 
перед вспашкой зяби был взлущен. 15 
сентября произвели вспашку зяби трактор
ным плутом с предплужником на глубину 
20— 22 сантиметра.

Весной 1954 года, как только пос.пела 
почва, приступили к ее обработке. В пе
риод с 10 по 12 мая тщательно прокуль- 
тиБдгровали. землю, перед культива
цией внесли пранули|И)вакные удобрения 
из расчета 3 центнера на гектар.

()ев льна провели с 13 по 17 мая cire- 
циально оборудованными кояньгаи сеял
ками. Лен посеяли двухстрочным ленточ
ным способом с междурядием в 40 санти- 
метров и расстоянием между строчками
9 сантиметров, >.

Семена льна перед посевом протравили 
гранозаном из расчета 150 граммов на 
100 килограм-мов семян и опудали гек
сахлораном. Норму высева семян установи, 
ли по 50 килограм.мов на 1 гектар с за
делкой их на г.тубину 1.5— 2 сантиметра.

Когда появились всходы льпа. а вместе 
с ними и сорняки, проведи мотыжение'

льна с прополкой между строчками. Перед 
нотыжением под1сормилн посевы супер
фосфатом, золой, птичьим пометом л  ам
миачной селитрой. На площади 14 гек
таров провели мульчироваагие перегноем 
из расчета 8 тонн на гектар. Этот агро- 
техническдгй прием, как впоследствии по. 
казали рост растений и уборка льна, ока
зался особенно' благоприятным для раз
вития льна.

Лето прошло в заботливом уходе за по
севами льна. У каждого было одно жела
ние —  получить богатый урожай льно
семян.

И работалл, конечно, не считаясь ни с 
чем. Одновременно с уходом за лосевамп 
готовились к уборке льна. К этому по
дошли с особым вниманием, так как соб
ственный опыт показал нам, что лен дол
жен быть убран и обмолочен во-время, 
иначе будут потери. К уборке льна гото
вились с расчетом вести ее в любую по
году. Заранее построили крытые тока на 
местах посева льна. Для перевозки выте
ребленного льна лодготовилп брички, 
плотно обтянутые мешковиной. Этим лик
видировали потери семян льна при екир- 
довке. при перевозке вытеребленного льна 
на ток.

Уборку начали 12 августа. Сначала пу
стили льнотеребилку, так как рассчиты
вали значительную долю льна убрать ма
шиной. Но с первого же дня машина за. 
стопорила, и ее не смогли пустить в ход. 
Ждать было некогда, и тогда решили лен 
убирать вручную. На эту работу в целом 
по колхозу выходило по 150— 200 чело-

успехи, льноводческое звено А. Друдни. 
ковой взяло обязательство полошить в этом 
году на всей площади посева своего уча
стка урожай льносемян по 8 центнеров с 
одного гектара, а в целом по колхозу ре
шено получить со всей площади посева в 
200 гектаров по 6,5 центнера льносемян 
с гектара. Запланировано получить доход 
ото льна два мпл.тиона р^'блей.

Что же сделали и делают колхозники 
нашей артели, чтобы выполнить взятое 
обязательство? Нынче у нас организовано 
четыре льноводческих звена по 12 чело
век в каждом. Площадь сева льна расши
рили по сравнению с прошлым годом на 
40 гектаров.

Для льна были выделены хорошие уча
стки земли; 22 гектара посеяли по цели
ке, вспаханной весной прошлого года под 
пары, осенью перепаханной на зябь, а 
весной этого года тщательно прокультивп. 
рованной; остальные 178 гектаров по- 
сея.ди по пласту многолетних трав.

Осенью и зимой льноводы заготовили 
много местных и минеральных удобрений; 
более 100 тонн-пеюегноя, 300 центнеров 
золы, 470 центнеров гранулированного су
перфосфата. Пе|ред культивацией до нача. 
ла сева на площади 130 гектаров были 
внесены удобрения— гранулированный су . 
пе1>фосфат в смеси с золой и  перегноем 1гз 
расчета 3 центнера на гектар. На осталь
ные 70 гектаров удобрения были внесены 
иос.де посева льна.

Семена льна готовили с особой тщатать. 
ностью; провели воздушно-тепловую э5ра_ 
ботву их. в день посева протравили грано.

чировашге почвы перегноем.
Первые всходы льна появп.тись на ше

стой день после посева. Когда они достиг
ли 4— 5 сантиметров, провели прополку 
на всей площади посева. С 15 июня на
чали мотыжепие междурядий. Перед мо- 
тыженпем на площади 32 гектаров .про
вели подкормку посевов гранулированным 
суперфосфатом в смеси с перегноем.

В работах по уходу за льном ежеднев
но участвовало до 170 колхозников. Вое 
трудились с большим старанием, зная, 
как важно во-время и хорошо прополоть 
посевы, разрыхлить почву. Очень хоро. 
шо трудились колхозники Е. Як^тп, 
Е. Ер^тько, А. Сущенко, Е. Ковалевская, 
Литвинова, Буйко и многие другие.

Теперь лен уже вытянулся и начал за
цветать. Мы начали подготовку к его 
уборке. Для строительства крытых токов 
заготовлен необходимый материал. К на
чалу уборки в местах посева льна по. 
строим восемь крытых токов. Как и в 
прошлом году, до каждого колхозника бу
дет доведено задание вытеребить 0,60 
гектара льна. Опыт показал, что боль
шинство колхозников выполняет это за
дание в 4— 5 дней. А это значит, что при 
массовом выходе колхозников на теребле
ние сроки уборки льна намного сократят, 
ся. Обязательно применим льнотеребилку. 
С первого дня уборки урожая будем вести 
борьбу за то, чтобы полностью сохра
нить выращенный урожай.

Поставленную перед собой задачу —  
вырастить высокий урожай льносемян на 
всей площади посева п добиться права

век ежедневно. Теребление льна звено з а - ' заном и часть из них опудрили гексахло, ' быть участниками Всесоюзной сельекохо-
кончило 29 августа. Другие звенья унра- 
ви.тись с этой работой раньше.

Лен вырос на славу, и убирали его с 
радостью, сознавая, что труд наш по ухо
ду за этой культурой ие пропал даром.

С 3 по 20 сентября провели скирд-ов- 
ку льна II его обмолот. В это время часто 
шли дожди, и нам очень пригодились 
крытые тока, которые давали возмож
ность вести обмолот при любой погоде. 

Льносемена из-под молотилки щгазу же 
подрабатывались на очистптельных ма
шинах и просушивались.

Закрепляя и умножая свои трудовые

раном.
Сеяли лен в срок с 12 по 17 мая кон

ными льняными сеялками, оборудовапны. 
ми на разреженный сев. двухстрочно-лен. 
точным способом. Сеяльщики— член прав
ления Алексей Лабыня. комсомолец Пиха. 
ил 11епомнящий, колхозник Леонид Ппку- 
Л1Ш и другие работали на сменных лоша
дях и за световой день успевали засевать 
одной сеялкой по 10 —  12 гектаров льна 
при HOfpMe 6.

На третий день после посева льновод
ческие звенья А. Прудниковой п М. Вол
ковой провели на своих участках ыуль-

зяйственной выставки и в 1956 году —  
мы выполним.

Е. КАРПОВИЧ, 
председатель колхоза имени Жданова 

Кривошеинского района.
И. ДРАНИЦА, 

агроном Рыбаловской МТС в колхозе 
имени Жданова,

А. ПРУДНИКОВА, М. ВОЛКОВА,
М. СТРИЖКО. Т . МАХНЕВА, 

зp ‘̂н^8вы ’̂ льноводческих звеньев,
Р. КАРИЧЕВА, Г. ГРИНКЕВИЧ, А. МА

ХИНА, М. КЛИМАШ ЕВСКАЯ, X. РОДИН, 
члены льноводческих звеньев.

1 А
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Усилиями всего коллектива
Недавно к« 1лек:тнв нангрй фабрики от

мечал важное производственное достиже
ние. Настойчиво борясь за выполнение 
ва.дач, поставленных XIX съездом КПСС, 
он на семь месяце® раньше срока завер
шил вътотнение пятого пятилетнего пла
на. Это радостное событие, мы отмечаем в 
обстановке усиливающейся борьбы совет
ского народа за дальнейший подъем про
мышленности.

Прошедшее время пятой пятилетки по
учительно для нашего коллектива. Ана
лизируя достигнутые результаты борьбы 
за досрочное выполнение пятилетк®, из
влекая уроки из наших промахов и оши
бок. можно сказать, что достигнутые ус
пехи далеко не предел, что возмож. 
ностн дальнейшего движения вперед очень 
велики л наш коллектив способен пол
ностью пх использовать.

Это время характерно значительным 
повышением производственной н 'георче- 
скон активности рабочих, рэ1боттщ  и пн- 
женерно-техннческйх работников щ>едпри. 
ятня. Мы научились лучше находить 
резервы производства и применять их на 
деле. Проделана большая работа по внед
рению новой техетлжя и передовой техноло
гии, механизации прО'Цеосов труда, оаспро- 
страненлю опыта передовиков производст. 
ва. Все это способствовало улучшению эко. 
номйческлх показателей предприятия.

Только за 1954 год было установлено 
35 легких и тяжелых гладильных прессов, 
10 специальных машин: петельная, за
кройная и другие. На операциях утюжки 
имеются пульверизаторы. В цехах уста
новлены новые быстроходные универсаль
ные машины.

Одним слово>м, уровень технической 
оснащенности предприятия сейчас на
столько возрос, что П03В0.1ЯВТ нам щш- 
ст>1пггь к осуществлению комплексной 
механизации прецессюе п{МЛЕЗводства. Ра
бота по комплексной меха1штзацщ1 от
дельных участков уже началась. Во вто- 
Р"-м полугодии нынешнего года на фабри
ке будут комплексно йёханиэироФаны все 
процессы по пошиву пальто, а в будущем 
году намечено завершить весь комплекс 
механизации производственных процессов 
по всей фабрике.

Однако не только широкое внеярение 
новой техники спрсобствовало успеху пред
приятия. Большое внимание уделялось 
но>гюи технологии лотпява одежды. Очень 
удачным оказался новый способ пошива 
МГЖС1ГОХ пиджаков и дамских жакетов, 
разрабОтавный главным инжене(ром фаб
рики тов. Нпкифоровым. Производитель
ность труда на пошиве этих изделий воз- 
р))-:ла на 30 процентов, качество продук
ции значительно улучшилось, и, кроме 
этого, новая методика пошива, предложея- 
ная тов. Никифоровым, позволила сокра
тить расход материала. Ежегодно на про
изводстве только мужских пиджаков и 
дамских жакетов экономится тканей более 
чем на 119 тысяч рублей.

Вопросы повышения пройзводителъно- 
_^£ги, груда постоянно находились в центре 

нашего внимания. С этой целью был осу- 
тесгв.1ен целый комплекс мероприятий, 
включающий в себя не только виедрение 
новой техники и технологии, но и 
1П'>вышение квалификации рабочих и 
раб(ттниц. улучшение организации про
изводства и тр^'да, осуществ.тение 
предложений наших рационализато- 
гзв. Все эти меры положительно ска
зались на вьшо.Днении задания по росту 
производительности труда: на.пример,
в прошлом году п.Тановое задание превы
шено на 9.6 щюцента, а за первое полу- 
годРе нынешнего ^oдa —  почти на 4 
процента. Наилучших результатов в раз
вернувшемся ПО 1ЮЧПНУ мРековевпх пред
приятий социалистическом соревновании 
за высокую производительность тр^'да до
бились бригады тт. Зориной и Чечп. В 
этих бригадах затрата времени на пошив 
одного пиджака составляет немногим бо
лее 4,5 часа при норме 6 часов.

Нам, работникам швейной промышлен- 
Hi'CTH, трудящиеся, являющиеся потреби
телями нашей продукции, предъяв.1яют 
особые требования к качеетиу продукции. 
Каждый советский че.товек требует от

нас не только больше товаров, но я  хо
чет, чтобы эта товары были красивыми, 
прочными, разнообразных фасонов. Мы
хорошо эго понимаем и прилагаем не
мало уои.дйй, чтобы эти требования тру- 
дящрцся как можно полнее удовлетво
рить.

(Следует признать, что в начале пятой 
пятилетки с качеством продукции у нас 
было далеко не благополучно, мы не вы- 
йо.тня.ти задания по вьтуску первосорт
ных изделий. Но с 1953 года дело 
стало ултчшаУься. В 1954 году 97,2 про
цента всей гцюиткцип, выпущенной фаб
рикой. составили изделия первого сорта 
(гари плане 94,7 процента), а за первое по. 
лугодие нынешнего гола выпущено 97,1 
праддеята первосортной щюдукции при 
плане 95 ДБроцентов. Бригада тов. Пав
ловой из цеха ^  2 дает 99,5 процента 
первосортаой продукции.

Продукцию BHcoibOPO качества дают 
бригады тт. Беяьтиковой, Солодкганой и 
другие.

И, несмотря на это, нельзя еще ска
зать, что мы добились удовлетворения 
всех запросов населенля. Мы не до. 
стигля большого разнообразия фасонов 
одежды. В прошлом году бы.то освоено 
лишь 10 новых фасонов изделий, а в 
этом —  только 9 фасонов. Это никак не 
удовлетворяет но'Эроспгне залросы трудя
щихся. Причина в том, что мы еще мало 
уделяем внимания нашей лабораторгии, ра- 
ботчйжи которой мало готовят лекал для 
изделий новых фасонов.

За прошедший период пятой пятилет
ки усилиями всего коллектива достигнуто 
серьезное снижение себестоимости продук
ции. только за пять месяцев текущего 
года себестоимость продукции снижена на 
2,7 процента при задании 1,6 процента.

Главную роль в этом деле сыграла 
борьба за экономное расходование мате
риала. Особенный эффект мы получили от 
внедрения метода безостаткового раскроя 
тканей. Три года тому назад остатки со
ставляли 3— 4 процента. После внедре
ния нового метода раскроя остатки со
ставили лишь 0,9 цроценга. В нынешнем 
году мы стремимся к тому, чтобы свести 
отходы материала почти к нулю. Это даст 
нам возможность дополнительно исполь
зовать не менее 5.000 метров тканей, из 
к-оторых можно пошить более nojryroipa 
тысяч мужских пальто.

Большую работу по мобилизации коллек. 
тива на досрочное вылолнеаше пятого 
шггилетнего плана, на улучшеяие эконо
мических показателей работы предприя
тия провела партийная организация, Уси. 
•ЛИЛСЯ контроль партийной организации за 
деятельностью администрации. На партий
ных собраниях и бюро парторг^изации 
заслушивались по (разным вопросам .хозяй. 
ственной деятельности отчеты не только 
руководителей фабрики, но и начальников 
цехов, отделов. Это способствовало новы, 
шениго ответственности всех командиров 
пройзводства за выполнение плана по всем 
количественным И качественным показате. 
.1ЯМ,

Для улучшения работы фабрики сдела
но немадо, но возможности нашего пред
приятия еще очень велики. Мы еще не 
добились устойчивой ритмичной рабо
ты, у нас еще низок уровень технологи
ческой дисциплины, что приводит к уве
личению запасов незавершениото произ
водства, велики еверхйормативиые остат
ки. В цехах имеются отстающие участки, 
бригады, есть работницы, не вьшолняю- 
щце норм выработки.

Ненепользовакных резервов в произ
водстве много. Сейчас социалистическое 
еоровнование разгорается с новой силой. 
В ответ на призыв участников Всесоюзно
го совещания работников промьицленно- 
сти мы поставили перед собой задачу —  
досрочно завершить план 1955 года и 
при этом добиться дальнейшего роста 
производительности труда, увеличешия 
выпуска первосортной птродукцпп и сни
жения себестоимости изделий. Наш кол
лектив не пожалеет сил для успешного 
решения и этой задачи.

М. ПРОСВИРНИНА, 
директор швейной фабрики № 5.

Томская швейная фабрика № 8 — одно из первых предприятий обла
сти, коллектив которого досро'шо завершил план пятой пятилетки. Успехи 
этого коллекпгаа — еще одно свидетельство того, какими огромными ре
зервами располагает каждое предприятие не только для выполнения, но и 
для перевыпо.тчсния производственных планов, для решения задач, по
ставленных партией и правительством по дальнейшему крутому подъему 
промыш.Текности.

О том. как рабочие и работницы, инженерно-технические работники и 
служащие предприятия добились успехов, какие ставят перед собой задачи 
сейчас, рассказывают работники фабрики на этой стра1шце.

Боремся за высокое качество
Участники Всесоюзного совещания ра

ботников промышленности в своем Обра
щении обратились с призывом ко всем ра
бочим п работницам, инженерам, техни
кам и служапшм овладевать передовыми 
методами труда новаторов производства, 
увеличивать съем продукции с единицы 
оборудования, экономно использовать 
сырье, увеличивать выпуск и расширять 
ассортимент товащов.

Мы горячо одобряем и поддерживаем 
это Обращение.

Наша брщгааа, которой руководит тов. 
Родионова, изготовляет дамское и муж
ское зимнее и дешсеэоняое пальто. С 
целью повышения цроизводигельяосги 
труда и улучшения качества оде-жды ад- 
мшщстрацня фабрики провела в цехе ряд 
мероприятий. Установили новое оборудо- 
вашге —  швейные машины, прессы, от- 
париватели. Кроме контроля, который про
водят работники отдела технического кон
троля. у нас организован самоконт1)оль. 
Это означает, что каждая работница, 
прежде, чем приступить к  выполнению 
своей опе1ращ1и, проверяет, как сделана 
предыдущая операция, и, если заметит не. 
доде.тки или брак, возвращает изделие об
ратно.

Врсме того, в цехе организованы кон
трольные комсомольские посты. У дас си, 
стематйчески выпускаются боевые лист
ки. в которых передовики делятся своим 
о-пьгют, критикуются нарушители техно
логической ДИСЦНП.ТЙНЫ.

В результате ЩИроко развсршувшегося 
софевнованпя за улучшение качества про
дукции, в результате применения передо
вых приемов труда наша бригада 
еще в мае ныйсшнего года завершила вы
полнение пятилетнего плана. 98,6 про
цента всей изготовляемой оделды мы вы
пускаем первым сортом при плановой 
софтностп 95,5 процента.

Несомнеагно, что сделано еще очень 
мало. Каждая швея и бригада в целом 
располага.ют большими возможностями 
для улучшения показателёй работы. Мы 
намерены усилить борьбу за высокое ка
чество изготовляемой одежды, совершен
ствовать свое мастерство, постояншо изу
чая передовой опыт. Это нам поможет до
срочно вьшолиить производственное зада
ние 1955 года при высоком качестве из
делий.

В. ТИПСИНА, 
работница цеха № 2.

Осваиваем несколько операций
Работа на конвейере —  особая работа. 

Она требует строгого соблюдения ритма. 
Если, скажем, один человек по какой-либо 
причине не занял своего месга на конвей
ере, то РИТ51 нарушается. Поэтому у нас 
на фабрике имеются так называемые ре
зервные рабочие, которые должны заме, 
нюгь людей, не вышедших на работу.

Долгое время резервной работницей бы. 
ла и я. Мне пришлось изучить ряд опе
раций. U все же я не представляла, 
что один человек может освоить все 
операции полного процесса пошива какого, 
либо изделия. Теперь я убедилась в том, 
что это возможно.

Хорошим примером нам пос.тужила ини. 
циатива работницы Можайской швейной

фабрики тов, Ануфриевой. Она предложила 
осваивать работницам, занятым на конвей. 
ерах, по 10 операций. Но у нас на фаб
рике ее начинание получйло более широ
кое развитие. Многие работницы освоили 
значительно больше операций. Я освоила 
43 операции, в том числе такие, как об
работка карманов, воротников, вметка ру
кавов. Эти и некоторые другие операции 
относятся к самым сложным.

Благодаря этому квалификация моя 
повысилась, возросла и производительность 
.моего труда. Я значительно перевыполняю 
норму выработки ж с начала второго полу, 
годия начала работать в счет 1956 года.

Н. ДАНИЛЕНКО.
швзя.

На швейпей фабрике высокой выработки добилась бригада, которой руково
дит В. Ф. Солодкина. 1^а бригада выполнила план нюйя на 108 процентов, да
ла продукдаи первого сорта 98 процентов при плане 93.5 процента.

На сииЫке: ОрИгадар В. Ф. Солодкина (слева) и швея-мотористка Е, Н. Ку- 
харенко. выполняющая норму на 130 — 135 процентов.

Фото Ф. Хитриневвча.

Внедрять передовой опыт

Коллективу швейной фабрики № 5 в досрочном выполнении пятилетнего 
плана большую помошь оказали работники механической мастерской. Они быст
ро вели монтаж нового оборудования и ремонт старого, много подали рациона
лизаторских предложений и осуществили их. Тов. Кустов внес 3 предложения. 
Одно из них дает 23 тысячи рублей экономии в год. Девять предложений внес 
тов. Молев и шесть — тов. Кусков.

На снимке: работники механической мастерской (слева направо): главный
механик фабрики И. М. Молев. электрослесарь В. П. Веретенников, старший 
мастер Е. С. Афанасьев, старший механик А. Н. Кустов, слесари А. Д. Палет 
и Д. П. Кусков. Фото Ф. Хитриневича.

Коллектив нашего предприятия досроч- 
Ш) завершил выполнение пятилетнего пл.а, 
иа производства Одежды и сейчас выпу
скает продукцию в счет 1956 года. 
Успеху способствовало широкое растгро- 
страиение перецового опыта новато-ров 
производства, пореаовых приемов и мето
дов труда.

На фабрике по почину мастера Красно. 
хИлмского камвольною комбината Алек, 
санлра Чутких развернулось соревнование 
за высокое качество, за уве.тичение вы
пуска первосортной продукции. В соревно
вание включились все рабочие. Возглавили 
соревнование партийная, комсомольская и 
профсоюзная организации. Общественные 
организации и инженерно-технические ра. 
ботники фабрики объяснили (рабочим зна
чение метода Чутких, помогли его внед
рить в производетво. Результаты не замед
лили сказаться. Если ранее фабрика из 
месяца в месяц не выполняла план по 
сортности, то сейчас предприятие ежеме
сячно изготовляет первосортной щюдукции 
больше, чем было предусмотрено планом. 
Многие бригады добились звания «брига
ды отличного качества».

Когда во всей стране стало известно о 
новато(рском начинании работников обув, 
ной фабрики «Би>евестник» Левченко и 
Мухаиова, на нашей фабрике било реше
но начать борьбу за снижение себестои
мости изделий на каждой операции. Пер
вое время не всем рабочим было ясно, ка. 
КИМ обаазом можно снвзить себестоимость 
на той пли иной операции. На помощь 
пришли инженеры и техники фабрики. 
Они подробно побеседова.1и с каждой ра
ботницей, объясняя, что она должна еде. 
лать для снижения себестоимости изделия. 
Только б(ригада. руководимая тов. Кашира, 
за счет повышения сортности и произво
дительности труда сэкойомила в 1954 го, 
ду около 30.000 (Рублей. Естественно, это 
положительно сказалось на снижении се. 
бестоимости.

Призыв москвичей развернуть широкое 
соревнование за досрочное выполнение пя. 
тилетних планов нашел в коллективе 
предприятия горячее oaooipeHne. На фаб
рике началось массовое движение за со
кращение времеош на производстве каж
дой операции. В бригадах были проведе
ны беседы, подсчитано время, идущее на 
производство каждой скперации в каждом 
изделии.

Началась упорная борьба за экономию 
временя. Вскоре передовые работницы 
бригады то®. Тимофеевой тТ. Климова, 
Кухаренкю, Майкова, Даниленко, Антух 
гароизводи.ти свои операций на пошиве ко
стюмов за 6— 7 минут вместо восьми. Сна.

чала таких работниц были единицы. По. 
степеино число их росло. В настоящее 
время большинство работниц фабрики вы- 
по.тняет свои операции быстрее, чем пре
дусмотрено н(флок Это позволило значи- 
тель-йр еоюраггйТь время, затрачиваемое 
на производство изделия. Уже в 1954 го
ду затрата времени на пошив женского 
костюма была снижена почти на час, на 
20 процентов снижена затрата в ;^ е в и  
на изготовление пальто, на 16 ПрОцентст 
с(Я{ратилось время, идущее на изготовле
ние мужского пйджака, В 1955 году эти 
Щ1фры увеличились.

Неоценимое значение в деле дальнейше
го повьпиения производительности тюУД* 
и улучшения качества продукции имело 
для предприятия внедрение в производство 
опыта швеи Можайской швейной фабрики 
тов; Ануфриевой.

Начинание Ануф(риевой было широко об
суждено на собраниях коллектива. Обуче
ние (работниц дополнительным операциям 
было поручено инструкторам конвейера.

Лучших результатов доби.тись бригады, 
руководимые тт. Чеча и Тимофеевой. В 
бригаде Тимофеевой из 43 работниц 39 ов. 
ладели 5— 40 операциями.

Но главная задача заключалась в том, 
чтобы добиться массовости движения. Ва 
этом и сосредоточили свое вйимаяие ру
ководители фабрики, партийная, д^фюо- 
юзная и комсомольская организации.

Постоянная забота о развитии нового 
движения принесла желаемые плоды. Сей
час на фабрике насчитывается 356 ра- 
боттДиц, пос.тедовя.вйгпх irpirseity Ануф
риевой.

Внедрение и распространение передовых 
прииюв и методов Труда, новых творче
ских начинаний нередко сопровождалось 
серьезными недостатками в этом важном 
деле, были трудности. Трудности есть и 

Дело в том, что не все рабочиесейчас, дело в том, что не все 
понимают значение внелревня передового 
опыта, бывают случаи, когда некоторые 
начальники цехов, стремясь не утруждать 
себя Лишней работой и считая, что план 
можно выполнить без внедрения нового, 
тофмозяг расйрострайейие передового опы
та.

Задача состоит в том, чтобы, поетоянао 
(разъясняя рабочим значение распростране
ния пе1юдового опыта в деле дальнейшего 
повышения производительности вруда, 
устраняя недостатки, настойчиво и упорно 
внел1рять в прошводство все новое, пере
довое.

А. БУРЯКОВА, 
начальник отдела технического 

контроле.

Партийная организация 
в борьбе за выполнение плана

Прошел год С ТОГО времени, как рабо. 
чие. инженерно-технические работники и 
служащие швепнш! фабрики Хг 5, обсуж
дая Обращение коллективов Промышлен
ных предприятий города .Москвы и Мо
сковской области, взяли обязательство до. 
срочно выполнить план пятой пятилетки.

Партийная организация фабрики глав, 
ное внимание сосредоточила на решении 
задач дальнейшего повышения производя, 
тельности труда, снижения себестоимосги 
и улучшения качества выпускаемых изде. 
ЛИН, обеспечения рит^шчной (работы пред
приятия и полного использования техники.

Коллектив фабрики успешно справилсЛ 
с поставленной Реред нами за(лачей. Пяти- 
лстнйй план был выполнен 26 мая 1955 
года. ДосдюЧно выполнил наш коллектив 
и план Первого полугодия 1955 г0.да. Фаб. 
рика Завершила полугодовую пропрамчу 
23 июня и дала сверхЦлановой гароДукцля 
на 29() ТЫСЯЧ рублей.

Этому успеху предшествовала большая, 
кропотливая работа парторганизаций Фаб. 
(рики по мобилизации коллектива на борь
бу за план. Важнеитимя мр(рамй парторга, 
низации по осуществлению этой задачи 
были: дальнейшее усиление агитационно, 
массовой (работы на всех участках прои.з- 
водсУва, повышени“ организаторской роли 
цеховых партгрупп, правильное исполтло. 
ванйе парторганйзацйРЙ права кон-рроля 
деяТО*Ьностй администрации, всемерная 
поддержка инициативы и активности но
ваторов производства и пеюедовико-в со. 
циалйстйЧРского соревнования.

dcoCwe значение в деле мобилизации 
коллектива на решение npoflSBOxcTBeHttwt

задач парторганизация придавала поста, 
новке политической агитации в цехах. Пе. 
ред агитколлективом постоянно ставидись 
конкретные задачи, связанные с требова. 
ниямй производства. От агитаторов мы 
требовали проведения политических бесед 
в тесной связи с разъяснением конкрет. 
пых задач, стоящих перед каждым шрон.з- 
волственныч участком, перед каждым ра
ботником фабрики В этих целях партбю
ро pery.xflinHo проводило семинары агитато. 
ров. В То же время мы стремились разви. 
вать самодеятельность и инициативу са. 
мих агитаторов, которые, вникая в дела 
щюизводства, поднимали в своих беседах 
ряд конк(ретных войросов жизни того или 
иного цеха. Так. например, поступа.ди 
агитаторы тт. Немов. Вершинина, Молев, 
Тучина и другие. На семинарах агита
торов у нас всегда выступагот члены лек. 
торской группы райкома KIKX), руково
дители ппр.1приятия —  главный инженер 
тов. Никифоров, директор фабрики тов. 
Ппосвирнина. начальник производственно, 
го отдела тов. Еремин и другие.

Члены партийного бюро присутствуют 
на отдельных беседах, проводимых агита. 
торами в бригадах, помогая им в pafl/ire. 
Большую поио(ць агитаторам оказызают 
член партбюро тов. Ферапонтова и комму, 
нист тов. йстеева. кото(рые систематчче. 
скй подбирают яообхо.1имьде материалы и 
литературу для агитаторов.

Гюльшую мобй.тйзую(цую роль сыграла 
на фабрике наглядная агитация. В цехах 
немало лозунгов, плакатов, в конкретной 
форме определяющий боевые задачи , кол
лективе.

В руководстве социалистическим сорев. 
новацием партбюро также повышает роль 
агитаторов, которые участвуют при разра
ботке той или иной бригадой, цехом сво
их социалистических обязательств, при 
подведении итогов социали(?гического со
ревнования.

.Много внииадгия уделяется па(ртий:гой 
организацией вопросам соревнования по 
профессиям. Партбюро оказывает помощь 
про(рсоюзной брганйзации в развертывании 
соревнования за вне.дрение передовых ме. 
годов труда. Агитаторы и партийные труп, 
пы разъясняют зна'юние новых, нере.до. 
вых методов и добиваются внедрения их в 
производство. На фабрике широко исполь. 
эован и применен опыт новаторов промыт, 
ленноети Суховерховой. Корабельниковой, 
Левченко и Муханова. инженера Ковалева 
и ряд других.

Широкое применение получил у нас пе. 
редовой .мето.д швеи Можайской фабрики 
Лидии Ануфрие»<)и но овладению каж.дой 
рабптнипей-швеей смежных операций. В 
проведении этого важного мероприятия пар. 
тпйная организация оиира.Дась на цеховые 
партийные группы, котухрые ближе стоят 
к производству и 4fipe3 которые лучше и 
повседневно можно влиять па все стороны 
организации этого дела. В цехе Al 1 под 
руководством партгруппорга тов. Буря
ковой К0(Ммунисты и комсомолыид цеха 
активно взялись за овладение смежными 
операциями. IwiMMyHHcT тов. Бушланоиа 
первой в этом цехе с+ала обучать рабочих 
своей бригады смежным операциям. Но 
этому вопросу агитаторы ирово.дилн общие 
и индивидуальные беседы с работниками 
цеха.

В мае профсоюзной организацией было 
проведено совещание работниц. ов.1а.1евШих 
несколькими операциями. Выступившие на 
сО'Вещании тт. Майкова, Дронока, ЦИгенга- 
гель и другие поделились своим опытом.

Сейчас ла фабрике насчитывается 356 ра
ботниц, овладевших несколькими опера
циями.

Партийные ппушты в борьбе за успеш
ное осуществление производственных за . 
дач 0(рганизугот беспартийный актив. На
пример, большую помощь в работе парт
группе цеха А1 1 оказывают мастера п|Ю- 
цеьсов тт. Павлова, Стукан, работницы 
тт. Осиненко. Селихова. Лихушко и многие 
другие.

Партгруппы вместе с активом проводят 
ряд м«р<дприятий по улучшению качества 
изделий. В цехах проводятся беседы, вы
пускаются специальные номера стенгазет, 
посвященные выполнению этой задачи. За 
последнее время прочно вошла в жизнь 
ко.ллектива Фабрики стенгазета «Ко
лючка». которая ведет активную борь
бу за выпуск изделии лучшего качест
ва, за укрепление трудовой дисциплины.

Всесоюзное совещание работников про
мышленности выдвинуло ряд важнейших 
и неотложных задач дальнейшего техняче. 
ского прогресса производства. Эти задачи у 
нас обсуждались на совещании актива, за. 
тем на собраниях в цехах и бригадах.

Рабочие и инженерно-технические 
работники внесли ряд предложений по 
уст.паненшо недостатков в работе фабрики. 
На основе разбора вскрытых недостатков 
бы.х составлен план мероприятий, который, 
в частности^ продусматривао'г внед)>ение в 
цехах фабрики комплексной ме.ханизацин. 
С цр.ИгЮ ^л ее  широкого обсуждения вон. 
роса о внедренр комплексной мехапяза. 
НИИ были U; введены открытые собраййя 
партийных групп управления фабрики и 
механического цеха, затем сопцтания чао- 
тийных групп цеха А? 1 и цеха А* 2. па 
которые гариглашались рабочие мехашме. 
ского цеха. В результате обсуж.дения было 
(leiiieHO начинать комп.1 скснуго мехаяяза. 
цию с самого большого и отстающего про.

цесса —  пошива мужского и мальчикового 
пальто. В связи с этим было решено в 
бригадах тт. Черньтх и Сапроновой органи. 
эовать специальную техниче(^кую учебу 
рабочих.

Комплексная механизация производст. 
венного процесса предусматривает 0 (ша- 
щение работ новейшей техникой и при
способлениями. Частично эта задача уже 
выполнена. В цехах установлены электро- 
прессы. отпа1рйватель готовой продукции^ 
пресс Мутрина, По предложению мастера 
процесса комсомолки тов. М. Четных из. 
готовлено комбинированное рабочее место 
(электропреос с электроутюгом) для вы. 
по.тнения работы по разутюжке швов. Из
готовлен электропреос дЛя разуттожки шва, 
обтачки бочуга. Он будет внедрен в произ
водство в комплексе с элект1роп!рессом для 
разутюжки локтевых швов, монтаж кото, 
рого заканчивается. Установлена машина 
для однойре.менной подурезки края борта 
при обстрочке. Эту машину изготовил кол
лектив механической .мастерской фабрики.

Всю работу по комплексной механяза. 
цйи выполняют рабочие меканичеокого це. 
ха, в Том числе коммунисты тт. Кусков. 
Афана(!ьев. Молев. электроелесарь тов. Be. 
ретешгиков. электромонтер тов. Бабынцев, 
.Механик тов. Прокопенко и другие. Коллек. 
тив этого цеха уже закончил механизацию 
электюопрргса «Красная вагранка». Теперь 
работница будет управлять тгрессом при 
помощи кнопок автоматически. В дальней, 
тем продусматриваетеш перевод на 
машинные работы ручных операций: при. 
ширки пуговиц п наметки полочки на па. 
русину.

Партийная 01рганйзацпя Фабщики осуЩе. 
ствляет систематический контроль деятель. 
HOctH администраций. С этой целью йа 
партбюро, партийных собраниях sac.iyiini- 
заются доклады, сообщения администрации 
фабрики. В феврале 1955 года был заслу. 
шаи .доклад директора тов. Просвириииой 
О вЫполнейии постановления одного пз

предыдущих пафтийных собраний о сниже
нии с6ерхно(рмативных остатков и ритмич
ной работе Предприятия, а 30 марта —  
заместйтьля директора тов. Проеекова о 
работе подсобного хозяйства фабрики 
и т. д.

Партгруппы обсуждают доклады начаЛь. 
ников цехов о качестве выпускаемой про
дукции. о ритмичной работе цехов, о тру
довой дисциплине, о ходе социалистиче
ского соревнования и распространении пе
редовых методов труда.

Партийная организация па партийных 
собраниях обсуждает ход вьпгодяения 
решений предыдущих собраний с йельго 
повышения ответственности каждого ком
муниста за порученное дело.

Но в нашей работе имеется еще ряд еу- 
щественных недостатков. Слабо еще осу
ществляется контяюль за работой агит
коллектива. вследствие чего отдельные 
агитаторы нерегулярно проводят беседы. 
Партгруппы слабо ведут работу с беспар
тийным активом. недо(Статочно сосредото. 
чйвают внимание на отстающих участках 
работы, на ук-реплежни трудовой дисцип
лины.

Партбюро фабрики и партийные группы 
цехов проделали известную работу ио 
внедрению передовых методов труда нова
торов пройзводства других предприятий, но 
слабо организуют внедредгие опЫга передо
виков своего предприятия.

Пя|>тийная организация фабрики стаэ’гг 
своей целью еще шире ралвернуть органи^ 
заторскук) «заботу в коллективе, обеспечить 
выполнение мероприятий, намеченных в 
связи с Обращением Всесоюзного совещ ание 
работников промышленности, и добиться I f  
текунюм году новых успехов в ocymecTi 
вленни задачу вьывнгаемых партией и 
правительством.

Л. БЕЛЯЕВА.
заместитель сенретаря парторганизации 
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Советсная ратифинационная грамота 
Государственного Договора с Австрией 

сдана на хранение
НоФой лт 5 ИЮЛЯ 1955 гола Министер

ство Пностранны! Яел СССР сообщило Яо. 
(гольствам США. Великобритании, Фрлп. 
Цйи и Австрии о том, что советская рати. 
Фйкацнонная грамота Государственного До. 
rofiofw о восетановленйи независимой м де

мократической Австрии, подписанного в 
Вене 15 мая 1955 года и ратифицирован, 
ного Президиумом Вефловного Совета СССР, 
в соответствии со статьей 38 Госудап>ст. 
венного Договора, сдана на хранение в ар
хивы Правительства СССР.

К вступлению Национальной Парламентской Группы СССР 
в М ежпарламентский Союз

Как сообщалось в печати, 29 июня 
с. г. депутатами Верховно'го Совета СССР 
образована Национальная Парламентская 
Группа СССР, заявившая о своем вступле. 
НИН в Межпарламентский Союз.

В соответствии с поручением Нацио
нальной Пжрламёнтской Группы СССР 
Председатель Гр^тшы депутат Шепилов 
Д. Т. довел до сведения Межпарламент
ского Союза об образовании Национальной 
Парламентской Группы СССР и о ее реше
нии принять участие в омередной 44-й 
кощфершцйтт Межпарламентского Союза.

В настоящее время от Генерального 
Секретаря Межпарламентского Союза г-на 
А. де Блонэ получена телеграмма, в кото

рой указывается, что сообщение об обра
зовании Парламентской Гр>*т1ы СССР им 
будет немедленно передано Председателю 
Межпарламентского Союза и членам ис
полнительного комитета Межпарламент
ского Союза.

Полг1сна также телеграмма от Предсе
дателя Оргашгзационного комитета 44-й 
конференции Межпарламентского Союза 
г-на К. А. Фагерхольма, в которой сооб
щается, что Организационный комитет с 
удовлетворением принял известие об об
разовании Национальной Парламентской 
Группы СССР и о вступлении ее в Меж
парламентский Союз и ждет прибытия ее 
представителей на конференцию.

Пути использования атомной энергии 
в мирных целях

Окончание сессии Академии наук СССР
5 июля закончи.тась сессия Академии 

наук СССР, посвященная на'ущным и тех
ническим проблемам использования атом
ной энергии в мирных целях. Сессия 
явилась крупным событием в научной и 
общественной жизни страны. Она показа
ла широкий размах ведущихся в СССР 
исследовательских работ, наярзвлеяных 
на всемерное использование освобожденной 
энергии атома для блага человека, для 
раскрытия тайн природы и богатств зем
ных недр, для развития энергетики, усо
вершенствования технология производ
ства, повышения урожайности сельскохо
зяйственных культур.

На оебсии было выслушано свыше 70 
докладов з*ченых —  представителей раз
ных отр^лей знания —  физиков, хими
ков, техникОФ, биологов. Доклады дали 
яркое представ.Дение о плодотворных уси. 
лпЯх бОветских ученых.

Большой интерес вызвала сессия Отде. 
ления физико-математических наук Ака
демии наук СССР, на KOToiwfi советские 
ученые выступили с сообщениями о но
вых йсс.тедованпях в области ядерной 
физики, подробно останови.Дпсь на спосо
бах создания атомных кот.тов для энерге
тических целей и дальнейшем их усовер
шенствовании.

Закрывая сессию Отделения фпзикр- 
маДематическнх наук, академик А. Й. 
Алиханов сказал, что сессия имеет боль
ш е  значение, так как после нее, без 
сомнения. Значительно расширится круг 
на\-чных работников и инженеров, кото
рые,^ увлекшйсь этой новой, бурно разви
вающейся областью физики и технпкп, 
Зктйвно включатся в нее. Академик Али
ханов с удШлетворе-нием отметил тот 
факт, что в работе сессии приняли уча- 
стйе и ученые зарубежных стран.

06 ислояьзовалил огромных возможно
стей атомной энергии в деле техническо
го прогресса говорилось на заседаниях 
Отделения технических наук. Как отме
тил в заключительном слове при оконча- 
нйп сессии Отделения доктор физико-ма
тематических наук Л. Ф. Йерещагш, дб- 
к.1адЫ iiO йссяедованяю йеталлу^щйческйх 
процессов, по металловеде<нию и физике 
.^^eтaллoв показали широкие воэможносю! 
метода радиоактивных изотопов в выяв
лении влияния огнеупорных мате1йалов 
сталеразлнвочных устройств на качество 
стали. Сессия ознакомила также с успеш
ными опытамн применения рзудиоактив- 
ных изотопов в изучении процессов пе
ремешивания в ваннах мартеновских пе
чей, в исс.ДедоваНиях кинетики переноса 
серы из Мугуна в шлак и т. д. Проф. 
Верещагин, еоцвОдя далее итоги сессии, 
отМетйл, что дальнейшее развитие работ 
1п  использованию гамма-излучения в де- 
фектосвопии металлов привело к  разра
ботке метода ионизационной дефектоско
пии, который позволяет намного быстрее 
л +очнее выявлять дефекты в Металле 
иейосредственно в заводских условиях. 
Применение радиоакчивного из.тучения в 
приборостроении и внедрение новых при
боров на заводах уже сейчас, сказал ора
тор, указывает на широкие возможности 
илюльэования энергии атома в автомати
зации технологических процессов на про
мышленных предприятиях. Широко внед
ряются метода радйометрйи При исследо
вании нефтяных и газовых скважйн. Про
фессор Верещагин указывает, что за пос
леднее пятл.1еТйе объем таких работ вы
рос более чем в 20 раз. 3,5 млн. метров 
разрезов скважин, исследованных в про
шлом году, и свыше й .Миллионов, вото- 
jibfO преДйол'агаОтся Изучить в этоМ году, 
сказал оратор, ярко характеризуют объем

внедрения радиоактивных методов при 
разведке нефтяных и гааовых месторожде
ний.

Серия докладов состоялась на сессии 
Отделения биологических наук Академии 
наук СССР. Они познакомили с достаже- 
ниями советской биологии, цель которой 
состоит в дальнейшем раскрытии богатств 
природы, в создании научных предпосы
лок для продления жизни человека, для 
поднятия жизнеспособности и урожайно
сти растений и плодоро|дия почв. Докла
ды биологов касались изучения действия 
ионизирующих излучений на животный 
организм, применеошя изотопов в агро
химии и физиологии растений, а также в 
решении ряда других вопросов биологи
ческой науки и сельскохозяйственной 
практики.

На заключительном заседании этого От
деления академик В. А. Энгельгардт за
явил, что сессия внесла определенный 
вклад в дело использования на благо че
ловечества новых сил природы.

Многочисленную аудиторию привлека
ли заседания сессии Отделения хи.чиче- 
ских наук. Ее значение в деле дальней
шего развития расдиохимп'гескпх исследо
вании охарактеризовал в заключительном 
слове академик М. М. Дубинин.

В работе сессии приняла участие зна
чительная группа зарубежных ученых, 
сказал М. М. Дубинин. Мы должны с 
удов-тётворБнием отметить их внимание и 
интерес к обсуждавшимся проблемам. Со
ветские ученые были рады поделиться 
результатами своих исследований по мир
ному использованию атомной энергии и 
воспринять опыт ученых других стран. 
Это может положить начало международ
ному сотрудничеству учены.х в разработке 
путей использования атомной энергии в 
интересах всего человечестм. Мы будем 
приветствовать дальнейшее развитие 
научного контакта между советскими п 
зарубежными ученымп, напболее эффек
тивной форейой которого является взанм- 

:ное поЬещение научных учреждений и 
’участие в совместных заседаниях.

Существе.нное внимание было уделено 
работам советских и ийостранкых иссле
дователей по изучению строения превра
щений комплексных соединений е приме
нением радиоактявньа изотопов. В ре
зультате оказалось возможным подойти к 
детально1му выяснению механизма реак
ций обмена и замещения в составе ком
плексных ионов. Получение подобных дан" 
ных является важным как с теоретиче
ской, так и с практической точек зрения, 
так как непрерывно возрастает роль 
комштекеных соединений в различных об
ластях химии и биохимии. С помощью 
радиоактивной серы изучено перемешение 
серы в веществах, вулканизирующих кау. 
чуки, и в технических уокбритеяях вул
канизации. Эти работы внесли извест
ную ясность в технолоппеекий нроцесс 
вулканизации и будут способствовать его 
улучшению.

Впервые изложены также результаты 
исследований сплавов плутония с многи
ми химическими элементами. Методами 
физико-химического анализа былп обна
ружены многочисленные химические сое. 
диненпя плутония с металлами, что пред
ставляет большой принцнгшальный инте
рес.

На этом сессия Академии наук СССР 
по мирному использованию атоМяой энер
гии закончила свою работу.

В ближайшие дня участники сессии 
будут знакомиться с работой отдельных 
институтов Академии наук СССР и их 
техническим обоф'>'довалие.м

На строительстве 
стадиона

К томскому стадиону спортобщвства 
«Бутревестник» одна за другой подходят 
авто?1ашины с народом. Это подъезжают 
рабочие и служащие предприятий на 
строительство новой трибуны стадиона.

Начальник строительства Е. Д. Исавов 
со старшггм инженером Ф. Й. Дотц зара
нее намечают ^шастки работ, и пр1Йыва- 
ящие rpfj’iuiawH рас.ходятся на указанные 
места...

Строительство трибуны длиной 130 
метров и вместимостью почти на пять 
тысяч мест началось в апреле этого года. 
Для сборужешя трибушд были привле- 
че(ны коллективы ивалпфицироваяных 
строителей города. На строительстве прп- 
меня.тись бульдозер, грейдер, эясжанагор, 
каток, автокраны, скрепер и другие ма
шины.

Более 25 предприятий и организаций 
города помогали в строительстве трибуны 
своей рабочей силой. Среди них —  завод 
резиновой обуви, электромеханический и 
подппг1тня1швый заводы, ГЭС-2, заэод 
«Манометр» и  другие.

Активное участие в строительстве три
буны 1гршя.да о-бществеюдасть Томска. 
Ежедневно на ста1ди<ине работало около 
200 юношей и девушек высших, средних 
учебных йаведеошй и предприятий города. 
За два месяца общественность города отра, 
ботала на стадионе 15 тысяч чеяовеко-чз.. 
сов.

Ко дню открытия областной спартакиа. 
ды —  26 июня бьио за1ко1нчено в основ
ном наружное строительство трибуны. К 
этому времени строители уложили на пе
рекрытие трибуны около 20 тонн арма
туры, свьппе 400 кубометров монолитного 
желеэобетояа, произвели отсыпку и рт- 
рамбовку насвиш из грунта и кирпично
го щебня. Пз сборного бетона обору'дова- 
ны места для сидений и лестничные сту
пени. Проделана большая работа по леп
ным украшениям.

Систематически перевыполняют смен
ные задания бригады каменщиков тов. 
Кульмаяакова, плотников тт. Пост и Гоф
ман. Полторы— две нормы за смену дают 
бригады бетонщиков тт. Еаминскас и Пу- 
ринш. X (^nlo работают ароШтурщики под 
руководством бригадира тов. Ходыкина, 
рабочеяю ГЭС-2. Всю работу ш  украшенпю 
трибуны произвели лепщики братья По- 
саженйикбвь!.

Большую помощь в успешном оконча
нии основных наружных работ по строи
тельству трибуны оказали строительные 
управления ГЭС-2. УНР-290 п Вузстроя. 
Они организовали у себя изготовление бе
тонных изделий для стадиона. Так, на
пример, строители стадиона дюлучилн от 
стройуправления ГЭС-2 в готовом виде 
500 бетонных плит для спдений. Караа- 
дапшая фаб1шка изготовила более 500 ре. 
ек для сидений.

Свыше 50 0 -кубометров гравия, земля, 
шлака и других материалов заь^зЛи на 
стадион машины грузовой базы автотран
спортной конторы. Дорожно-мостовая кон. 
тора в короткий сро-к обеспечила асфаль
тирование ступенчатых лерекрыаий три
буны.

В июле сФропте.ти ста,диона долж-ны 
закончить наружшую отделку трибуны п 
к сентябрю за1Ввршить внучт>енние рабо
ты.

Внутри трибуны бу’дет расположено до 
20 раэ.тичных помещений площадью око
ло 2.000 квадратных метров. Среди них—  
гардеробная, комната отдыха, два душе
вых отделения, кабинет врача, две 
кг»мандные раздевалки и другие. Здесь 
будет водяное отопление, водопровод, 
электрическое освещение, вентиляция.

До.тг общественности города— помочь бы
стрее зарвршитв строительные работы на 
стадионе.

В. ПЕТРОВ.

. К Н Я З Ь  И Г О Р Ь

На снимке: сце!ш пролога из оп&ры «Князь Игорь» в постановке Молотоз- 
ского театра оперы и балета. В центре — князь Игорь (заслуженный артист 
РСФСР, лэчюеат. Сталинской премии, Н. М. Бойтшня).

Фото Н. Ф. Орешкевича,

(ТАСС).

- и п а -

Закрытие слета пионеров
5 И б ИЮЛЯ продолжалась работа IV об. 

ластйбто й XIII горб.1скбго слета пионеров.
Утром б июля 1ребятз на автобусах вы

ехали за город. Здесь, в лесу, они пели 
любимые пионерские песни, йгралй в зо.

танцевали. Разучили коллектив. 
ИЫЙ танец «Пионерский гопак».

Затем началась эстафета «Будь готов!», 
^лены команд от пункта к пункту, пре. 
одолевая препятствия, передают ДошбсйНиё. 
В ходе эстафеты Нужно набрасывать 
колыЦ На палочку. пвре.ходйТь через «бо
лото». переносить на руках товарища, сби. 
вать тородш!... Кто окажется всех провор, 
нее й Ловчее?,

Борьба за первенство была упорной. По. 
бедйтельийцей вышла сборная ко.манда 
Молчановского и Каргасокского районов.

Обед ребятам привезли прямо в л»)С. 
Вечером в лесу запылал веселый пионе<|)- 
ский костор.

Настал последний день слета. Пионеры 
прослушали опору Гулак-Артсмовското 
«Эапоюожец за Дунаем».

Вечером б июля на стадионе «Бурэвгет. 
ник» состоялось закрытие IV областного и 
XIII городского слета пионеров. На Поле 
стадиона вЫстройлись шеренги юных ле
нинцев. Звучит Гимн Советского Союза. 
Флаг слета, поднятый три для назад, мед. 
ленно опускается.

Защита кандидатских 
диссертаций

Недавно в политехническом институте 
состоялась защита трех кандидатских дис. 
сертаций.

Большое практическое значение дл̂ я 
металлургической. машиностроительной, 
энергетической и других отраслей про. 
мышяелности имеет еащиШенная аспп. 
рантом Г. П. Бойковым диссертация на те. 
му «Прогрев тел пол действием лучистою 
тепла». Эта работа дает возможность более 
точно установить время налрева тел до не
обходимой температуры, определять техно, 
логический режим закалки, налрева слит
ков в нагревательных печах прокатных 
станов.

Защитили диссертации старшин препо- 
давате.дь кафедры технологии Ррганичо. 
скнх К1расйтелей Г. М. Стешнова на тему: 
«Синтез и исследова1Гия ацил.Тпроизводных 
аммнноантппирина» и старший преподава. 
тель кафедры геодезии М. В. Ност1{иков о 
построении рудничных опорнотеодезиче- 
оких сетей метолом геодезических засечек.

Гастроли Молотовского оперного театра 
в Томске открылись лоетановкой оперы 
А. П. Бородина «Ккязь Игорь» (дирижер
A. Д. Шморгойей, режиссер лауреат Ога- 
линскон премии И. И. Келлер, художник
B. А. Людмилин, хормейстер заслуженный 
деятель искусств РСФСР Л. Н. Виссонов, 
балетмейстер К. А. Есаулова).

Наряду с «Русланом я  Людмилой» 
Глинки и «Сказанием о граде Китеже» 
Ртгското-Корсакова «Князь Игорь» яв
ляется крупнейшим произведением рус
ской классической оперы эпико-тероиче. 
СКОРО жанра. Гениальный памятник рус
ской лит€»раг5Т)ы XII века «Слово о пол
ку Пгореве» и русские летописи дали Бо
родину материал для либретто оперы. 
«Тезис сггроительсгва тчжударсчюенного, 
как обороны и против стихии степи с ее 
кочевниками, и п |»тяв феодально-княже
ской раздробленности и безначалия, —  
пишет акадезгик Б. В. Асафьев, —  прове
ден мощИой, можно сказать, «суриков- 
ской» рукой через всю оперу, и именно 
эта сфера содержания «Игоря» обосновы
вает монументальность музыки, ее основ
ное Качество».

Идейное содержание оперы раскрыто в 
постанов(кс Молотовского театра правиль
но и  полностью донесено до слушателя. 
Спектакль отличается цельностью, глуби
ной трактовки оперы, подлинно бородин
ской стройностью формы. ;

в  оп^ре «Князь Игорь» очень важную 
роль играет хор. Хор звучит превосходно 
л, что очень важно, живет на сцене под
линной япш ью . Безукоризненный строй, 
прекрасный ансамбль, слитность звучания 
ярко выявились уже в прологе оперы. 
Тонко и выразительно, с отличной дикци
ей прозвучал труднейший женский хор в 
сцене Владнмпра Галицкого с девушками 
(первое деГгствне), глубокое впечатление 
произвел с)т>овый эашческпп хор бояр 
финале второго акта. В знаменитом «хоре 
поселян» (последнее действие оперы) хор 
показал замечательное владение нюанса
ми. Ни ОЛИН пэ оперных ко.1гективов, 
гастролировавших в Томске за последние 
годы, ие обладает тактгм прекрасным хо
ром, как хор Молотовского театра.

Партию Пгоря «исполнял заслуженный 
артйст РСФСР, лауреат Сталинской пре
мии Н. М. Бойкння. Голое его —  мягкпй, 
красивый, сочный —  звучал превосходно. 
Внешние данные артиста удачно дополня
ли хорошее впечатление от созданного им

f'pasa. ^ р б е р о  удались артисту сцены с 
[Шс.1 ?1йной (.дуэты пролога й четвёртого 

действия), прекрасно прозвучала ария в 
третьем акте, но в массовых сценах про
лога и в сцене е Кончаком хотелось бы 
более яркого выявления мужественного, 
волевого' начала, составляющего весьма 
существенную особенность образа.

Зас.туженная артистка РСФСР, лауреат 
Сталинской премии Н. Н. Силь1зесГрова 
пела партию Ярославны. Артистка хоро
шо ^передала благородство, величавость, 
глубокую человечность чувств этой рус
ской женщины. Особенно удались ей сце- 
нь1 с Галицким и с боярами во втором 
действии и  плач-причитание на путивль-'

ской стене, в котором ее богатый краска
ми голое звучал особенно выразительно.

Удачйьдй образ половецкого хана Еон- 
чака создал артист В. Н. Филиппов. От
лично продр1ан и передан артистом ри
сунок роля. Знаменитая ария из 3-го ак
та в его исполнении П1ю3вучала хорошо и 
была отмечена горячими аплодисментами 
зрительного зала.

Колоритной фигурой получился в ис
полнении заслуженного артиста РСФСР, 
лауреата Сталинской премии В. Н. Попо
ва князь Владимир Галицкий. Артист 
удачно передал такие черты образа, как 
бесшабапгность Галицкого, хмельной раз
гул, бессилие «го внешне могучей фигу
ры. (3 большим художественным тактом 
была проведена сцена на княжьем Дворе, 
отлично спета окрашенная ярким народ
но-жанровым колоритом песня «Кабы мне 
дождаться чести». Особенно удалась ар
тисту сцена с Ярославной во втором дей
ствии.

Артистка Е. М. Оеливаяова соз.дала оба. 
ятельный образ Е-ончаковны. Красивый, 
гибкий голос артистки звучал прекрасно 
и в арии, и в дуэте с Владимиром Игоре
вичем, партию которого исполнял артист 
Т. П. Губа. Голое артиста Т. П. Губы по 
своему тембру мало подхо.дит к  характеру 
партии, и О’бщее впечатление от образа 
Владимира Игоревича получилось поэтому 
довольно бледным.

Яркие, запоминающиеся образы Скулы 
п Ерошки создачти aipracTM А. Н. Лачза- 
рев и В. В. Калугин. Хорошо удалась 
II. II. Безе небольшая характорнал партия 
Овлура, в исполнении которой чувствова
лась не только отличная вокальная и 
сценнчеекан школа артиста, но и его 
большая музыкальность.

Хорошо звучали голоса артисток Н. И. 
Плешкевич (няня Ярославны) и Т. А. 
Воскресенской (половецкая девзтпка).

Прекрасное йпечатленпе по своей дина
мике и красочности оставили половецкие 
танцы в третьем действии.

Небольшой, Но отлично сыгравшийся 
оркестр звучал хоряпо. Особенно хочется 
отметить высокие качества группы дере
вянных духовых инструментов. Дирижер 
А. Д. Шморгонер, знакомый томским слу
шателям по прошлогодним гастролям 
Свердловского театра оперы, вел спек
такль с присущим ему темпераменто.м и 
показал прекрасное знание партпт^фы 
произведения.

Удачны декорации, выполненные худож
ником В. А. Людмилиным. Особенно за
помнились собор на площади в Пугивле п 
терем Ярославны. Но вряд ли нужно бы
ло к) второ.ч действии давать слишком 
натуралистическую картину пожара, охва. 
лившего торадские стены Путивля. Зло
вещее багровое зарево произвело бы, ду
мается, гораздо большее впечат.тение.

Коллективу Мо.тбтовского оперного те
атра, осуществив постановку «Князь 
Игорь», удалось передать большой патряо- 
тИческнй пафос этого гениа.тьного щюиз- 
ведёния. Большое идейное зн'ачение и си
ла воздействия спектакля несомненны.

Е. КОРЧИНСНИЙ

„Л\ираЖи"
(По письму в редакцию)

Мира» —  это такое явление природы, 
когда видны предметы, которых на самом 
деле перед глазами нет. Идет человек по 
'раскаленному песку щстыни. Вдруг он 
видит впереди озеро, окруженное расти
тельностью —  оазис. Лицо путника оза
ряется радостью, идти становится легче. 
Вот он уже почти у цели, но —  увЫ! —  
это всего лишь мараж. Нет ни озера, ни 
растительности.

Миражи, как это ни странно, случаются 
и в городе Томске, далеком от знойных 
пустынь.

Дом 20 по Огаро-Кузнечному ряду 
давно нуждался в ремонте. Впервые при
зрак своего будто-бы приведенного в ицр- 
мальное еостоянне дома к в а ]т 1росъемщикя 
этой усадьбы увидели в 1947 году после 
обещания райжилуправления Кировского 
райисполкома ртремонтировать их дом.

Потом миражи последовали один за дру
гим бесконечной вереницей. Н, как всег
да. их вызывали обещания. Обещали домо_ 
управляющие, райкомхоз, горжилуправле. 
ние.

С тех пор утекло много во.ты —  уходи
ли и приходили домоуцравляющне. появля. 
ллсь новые люди в райкомхозе, горжияуп- 
равлении. а дом 2̂* 20 попрежнему стоял 
наремоптированяый. С каждым годом дом 
Фребоъзл все большего ремонта.

В июле прошлого года жильцы подали 
заявление в горисполком. Там обеща.ги, 
что вскоре к ним направят комиссию для 
обследования дома.

Шесть месяцев жильцы ждали комис
сию, которая вот-вот должна была по
явиться в их доме. Но так и не дожда
лись. Обратились с просьбой ускорить де
ло к председателю Кировского райисполко. 
яа тов. Чуланову.

Наконец, в феврале 1955 года коми'^сия 
появилась. Осмотрев дом, члены комиссии 
покача.тй го.ювами и ушли. Опять все за
тихло.

Но жильцы снова потревожили горжил- 
управление.

Наконец, усадьбу посетили начальник 
горжилуправления тов. Кривопишин и за. 
ведующйй жилищно-коммунальным отделом 
Кировского райисполкома тов. Тихомиров. 
Они торжественно объявили, что лом ре
монтировать будут. Домоуправляющий тов. 
Карпова предложила жильцам на время ре
монта выселиться из квартир.

Семь семей радостно вздохнули: «Нако
нец-то!» Стеснив своих родных, сгрудив 
вещи в сараях, они е трепетный волнени
ем ожидали начала ремонта.

Прошёл апрель, мираж постепенно исче
зал. Его, как могла, поддерживала тов. 
Карпова:

—  (Сейчас ремонтная бригада гуляет, 
наступят теплые дни н все уладится...

Но ремонтная бригада загуляла на ела. 
ву. Появилась она лишь 16 мая, появи
лась и... исчез.та. почему исчез.да —  непо. 
яятно, куда —  неизвестно.

Жильцы водворились в свои ста
рые квартиры. Н опять из жилищно-ком
мунальных отделов 1>айисполкрт1а и Горис. 
по.7кома П0ЛЯ.1 СЯ поток с.товесыых обеща
ний, вызывая обманчивые видения.

В природе миражи вызываются оптиче
ским ̂ обманом. в данном же случае их при
чиной явились ложные посулы, прямой об
ман, очковтирательство, бездетная волоки
та.

Может быть, все же председатель рай
исполкома тов. Чуланов возьмет на себя 
труд рассеять миражи, заменив, наконец, 
об.манчивые обещания настоящим делом?

В. ВАСИЛЬЕВ.

Концерты киргизского хора

Новая брошюра
Томский университет в помощь работ

никам сельского хозяйства издал брошюру 
Н. С. Красиковой «Амбарйые клещи Том. 
екой области и меры борьбы с ними».

В брошюре указывается, что в зерно
хранилищах области из числа амбарных 
вредителей наибольпшй вред приносят ам
барные клещи. Автор дает подробное 
описание клещей и раосвазывает о мерах 
борьбы е ними.

Строительство мостов 
и дорог

В колхозе «Ленйнскйи путь», Томского 
района. создана дорожно-строительная 
бригада. За короткий срок бригада по
строила три моста через реву.

На днях в колхозе был проведен 
креснив По благоустройству дорог, в 
тором приняло участие свыше 100 
ловек.

вос-
ко-
че-

В Томске с большим успехом прошел 
концерт государственного хора Киргизской 
ССР.

Б голы советской власти трудящиеся 
Киргизии выдвинули из своей среды та. 
лантливых деятелей в раз.тичных жанрах 
искусства. Сре.ди них— и участники орга. 
пйзованного в 193S году госу.1арственного 
хора Киргизской ССР.

Томичи имели возможность познакомить, 
ся с многого-Тосным хоровым ансамб.шч 
(смешанного состава), выступающим без 
ипсирументального сопровождения. Ему 
под силу сложные произведения русской и 
за/рубёжной классики и .тучшйб xotioBi.ie 
произведения советских композиторов. loip 
умеет красочно фаск|рывать внутреннее со. 
держание и специфическую форму каждого 
отдельного произвелення, на каком бы 
языке оно ни исполнялось.

Из произведений национального репер
туара хочется прежде всего отмстить пес. 
ню «Славься, Киргизстан».

Прекрасно прозвучали песня молодого 
киргизского композитора Ч. Джумаканова 
«Белый голубь» п песня композитора Ферс 
«Великому певцу».

Игриво и весело-шасмешливо была ис
полнена киргизская народная шуточйая 
песня «Кантын бар».

Тепло сллнатели встрстили исполнение 
многих известных русских песен. Часть 
которых пришлось исполнять повторно. 
Таковы «.Амурские волны» и «Глухой не. 
ведомой тайгою» (солист Мирзабаев).

С неподдельным юмонюм и жизнера.тобТг 
ным 8ало|Ши были исполнены русские на. 
родные шуточные песни «Kojiaip» (солист

А. ЗГирзабаев) и «Вдоль да по речке» (со. 
листы .4. Буглаейко и ГО, Мемнонов).

Порадовало исполнение ряда пронзве. 
дений композиторов-классиков. требующих 
безупречной вока.тьной техники.

Хор и солистка Н. Гальская хорошо пе. 
федали лирическое обаянйе популярного 
среди нашей молодежи «Казахского валь
са» Хамили.

В концертах xofpa принимал учаетяе до. 
вольно слаженный мужской вокальный 
квартет. Но некоторые произведения квар
тет исполнял ниже своих возможностей, 
например, русскую Щрточнуго песню «В 
деревне было Ольховке».

Тепло был принят солист Киргизгжого 
театра оперы и балета А. .Чирзабаев. Осо
бенно запомнилась псполненйая с бо.тьРшм 
эмоциональным подъемом ария князя Иго
ря из оперы Бородина. Другой певец — с̂о. 
лист Киргизской госуДарсТОенной филармо. 
НИИ В. До.тиНКо ХО1РОШ0 исполнил ряд ук^ 
раннских народных песен и романсов рус
ских компоЗйто-рой.

Дружное оживление зрительного saia 
неизменно вызывало появление на эстраде 
артистов 0. Асанова и Н. Салманова. Нх 
исполнение киргизских мелодий на нацпо. 
нальных народных инструментах —  кому, 
зах— было отмечено виртуозной техникой 
и хорошим музыкальным чутьем.

Сррими художественными достижениями 
коллектив киргизского хора во многом 
обязан квалифицированным й1уковОДйТелям 

главному дюрижеру‘Р. Хубларову и мо. 
ЛоДбму дирижеру Ч. Джумаканову.

В. ЦЕЙТЛИН.

Больше брошюр о передовом 
опыте механизаторов

Механизаторы нашей области накопили 
большой опыт работы, а вот брошюр и 
книг об эргг-ч нашшано очень мало. Меж
ду тем колхознпкп очень интересуются 
Опытом Передовиков. У меня, как заведую
щего сельской библиотекой, люди часто 
спрашивают: нет ли книжек об опыте a.ia- 
боты Нефедовых комбайнерон н других 
лучших механизаторов области.

Крайне необходимо выпустить сборник 
статей об опыте передовых механизаторов 
нашей области.

Г. ГРИГОРЬЕВ.
заведующий Десятовской сельской 

библиотекой Шегарсиого района.

Как получить права 
на вождение мотоцикла?

Многие жители села Чердаты приобрели 
мотоциклы. Но только двое из имеющих 
машины получили права на вождение мо
тоцикла. Некоторые являются членами 
ДОСААФ, но и им не предоставлена воз
можность сдать испытание и полпнть 
права. Ездить только за этим в г. Томск 
нам нельзя —  мы работаем на полях кол. 
хоза и бросить работу не можем.

К^ме того, в Чр|рдатах нет заправочно
го пункта. Бензин не продается.

Областной комитет ДОСААФ должен по
заботиться о том. чтобы мы могли полу
чить права па вож.1енйе мотоцйкла и по
мочь на.дадить торговлю бензином.

РЫЖОВ, ДМИТРИЕВ и другие, 
всего 13 подписей.

Регулярно поливать улицы
Вокзальному комчуна.тьно-жилпщному 

отделу (г. Томск) отщчцены средства на 
поливку це«т))алг>ных улиц района, одна
ко улицы не поливаются. Дело в том, что 
трест очистки отказывается заключить 
договор на ПОЛ1ГВКУ улиц. Технорук тре
ста Д1юбышев объясняет это так: в Вок
зальном районе машинам негде брахь во
ду —  там нет оборудованных для этой 
цели колонов. Если же брать воду в дру- 
Тйх районах города —  «не будет эконо
мического эффекта».

Руководптелп треста очпетки обязаны 
позаботиться о том, как избавить жите
лей района от пыли. Л. ТИТОВ.
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Выставки материалов о достижениях 
Советского Союза

СОФИЯ, 7 ЖЮЛЯ. (ТАСС). Как сообщает 
Болгарское телеграфное агентство, цент- 
Тйльный совет союза болгаро-советских 
обществ устраивает выставки, знакомя
щие болгарскиз трудящихся с асизнью и 
достижениями советских людей в обласгя 
промышленности, сельского хозяйства, 
культуры и искусства. Эти выставки вы
зывают большой интерес у болгарских 
трудящихся.

Вчера на текстильной фабрике им. Эрн
ста Тельмана в Софин открылась новая 
выставка на тему «У советских текстиль
щиков^, рассказывающая о жизни рабо

чих текстильной промышлеяности Совет
ского Союза, об их успехах в труде, об 
организации их отдыха и т. д. Выставка 
будет поочередно демонстрнро1ваться во 
всех промышленных центрах Болгарии.

Центральный совет союза болгаро- 
советских обществ организовал по всей 
стране 24 выставки. Большим успехом 
пользуются выставки на темы: «Совет
ский Узбекистан», «200 лет Московского 
государственного университета». «У рыба, 
ков Каспийского моря», «Колхозный уче
ный Мальцев», «Целинные земли» и дру
гие.

Закрытие меж дународного фестиваля  
народной музыки и танца

ОСЛО, 5 июля. (ТАСС). Вчера в Осло 
вакончился международный фестиваль на. 
родной музыки и танца, в котором приня. 
ли участие предстааители 14 ев1ропейских 
стран. В последние три дня фестиваля бы. 
ли организованы совместные выступления 
участников на стадионе «Юрдал-амфи» и 
на территории парка— народного музея в 
Осло. По подсчетам газеты «Афтенпостен». 
только за эти три дня на концертах на. 
родной музыки и танца побывало более 
33 тысяч жителей Осло и окрестностей. 
Наибольшим успехом у зрителей, как и в 
начале фестиваля, пользовались выступле. 
ния советских представителей —  танце, 
вальной группы хора имени Пятницкого,

квинтета сестер Федоровых, трио бандурч. 
сток и цимбалиста.

Все газеты дают весьма высокую оценку 
искусству советских участников фестива. 
ля. Успешно выступали также югослав
ская. чехословацкая, норвежская и ан. 
глнйская лруппы народного танца и му
зыки.

Вчера вечером в одном из крупнейших 
залов города —  в клубе рабочей партии—  
состоялось официальное закрытие фэстлва. 
ля. Выступавшие отмечали успех фестива
ля, подчеркивая его значение для даль
нейшего развития национальных культур 
и улучшения взаимопонимания между на. 
родами. Советские участники фестиваля 
сверх программы выступили с концертами 
в городах Лиллехаммер. Хамар и Драммен,

Прибытие в Варшаву правительственной делегации 
Германской Демократической Республики

ВАРШАВ.^, 5 июля. (ТАСС). Сегодня 
в Варшаву прибыла правйтельственпая 
делегация Германской Демократической 
Республики во главе с премьер-минист. 
ром 0. Гротеволем. На главном вокзале 
делегацию встречали первый секретарь 
ЦК Польской объединеяной рабочей пар
тии Б. Берут, председатель Совета ми
нистров Ю. Ця1ранкевич, члены Политою. 
|Ю и ЦК ПОРП, члены правительства и 
Государственного совета, генералы Вой
ска польского, представители варшавской

общественности, а также главы посольств 
стран народной демократии.

На Привокзальной площади, где при. 
бывших тепло приветствовало несколько 
ТЫС5ГЧ варшавян, состоялся митинг, на 
котором выступили Ю. Циранкевич и 
0. Гротеволь. Правительственная делега
ция Германской Демократической Респуб
лики примет участие в торжествах, свя
занных с пятой годовщиной подписания 
договора о дема1рка1щи польско-герман
ской государственной границы.

В Румынии началась уборка урожая
БУХАРЕСТ. 7 июля. (ТАСС). Как пере, 

дает румынское телешафное агентство, 
уже несколько дней в Р рш ни и  идет убор
ка и молотьба колосовых. Почти во всех 
областях страны работы по сбору и мо. 
лотьбе рапса подходят к концу. В полном 
разгаре уборка ячменя. На юг^ страны 
начался сбор урожая озимой шпеницы. В 
нынешнем году урожайность сельскохо. 
зяйственных культур намного превышает 
урожайность прошлого года. Некоторые 
коллективные сельские хозяйства Бухаре

стской области собирают с одного гектара 
на 600 килограммов рапса больше, чем 
предусмотрено по плану. В Констанцкой 
области, известной в прошлом как область 
с малоплодородной почвой, средняя уро
жайность озимого ячменя составляет 2.450 
килограммов в госсельхозах и 2.300 кило
граммов —  в коллективных сельских хо
зяйствах. В социалистическом секторе 
сельского хозяйства уборка колосовых иро. 
водится преимущественно машинами.

пребывание Премьер-Министра Индии 
Неру в Югославии

БЕЛГРАД, б июля. (ТАСС). По сообще
нию югославской печати, находящийся в 
Югославии Премьер-51инпстр Индии Пе
ру вчера утром в сопровождении презя. 
дента Тито прибыл в Загреб. На вок,?а- 
ле, украшенном государственными флага
ми Индии и Югославии, гостя встреча-ди 
председатель Собора Хорватии В. Бака- 
рич, заместитель председателя Исполни
тельного веча И. Краячич и члены Ис
полнительного веча Хорватии.

Неру вместе е президентом Тито посе
тил резиденцию председателя Собора Хор
ватии, который вручил ему подарки от 
имени нар0|да Хорватии.

Затем Премьер-Министр Неру в сопро
вождении В. Бакарича и К. Поповича по
сетил завод имени Раде Еончара, а потом 
присутствовал на военном параде на аэро
дроме Лучко близ Загреба, который был 
устроен в его честь.

Вчера днем Неру посетил Любляну, а 
вечером в соировождении Э. Карделя при
был на Брионп.

Как сообщают газеты, б июля на Бри- 
они будут вестись югославо-индийские 
переговоры. С югославской стороны, кро
ме президента Тито, в них будут участво
вать Э. Кардель, К. Попович, посол Юго
славии в Индии Б. Црнобрня л другие.

ДЕЛИ, б июля. (ТАСС). По сообщению 
индийского информационного • бюро, от
дел кинематографии министерства инфор
мации и радиовещания Индии в ближай
шие дни выпускает на экраны страны

Норвежская общественность 
требует выхода Норвегии из оеверо- 

атлантичесиого блока
ОСЛО, б июля. (ТАОС). Газеты сообща

ют. что норвежская пацифистская органи
зация «Норгее фредслаг» на своем годич
ном собрании приняла резолюцию, в кото
рой призывает стортинг не допустить, 
чтобы иностранные воо(руженные силы 
были размещены на норвежской терри
тории, и выступает против того, чтобы 
воору'женные силы северо-атлантического 
блока проводили атомные учения в Нор
вегии. На собрании нашло также отраже. 
ние растущее в Норвегии беспокойство по 
поводу последствий вступления страны в 
северо-атлантический пакт. Участники со
брания в своих выступлениях заявляли, 
что наступило время для норвежских вла
стей «начать обсуждение вопроса о том, 
каким образом Норвегия может выйти из 
НАТО».

Новое правительство 
Италии

РИМ, б июля. (ТАСС). Как сообщает 
агентство АНСА. Антонио Сеньи объявил 
состав сфарогарованного им нового прави
тельства Италии.

Председателем Совета министров ново
го правительства является Антрнио 
Сеньи (христианский демократ), его за- 
иестителем и министром без портфеля —  
Джvз€шлe Сарагат (социал-демократ).

Правительство, сформированное Сеньи, 
по своей' структуре мало отличается от 
прежнего кабинета: в него также входят 
представители 1 риетианско-део1юкрати- 
ческой, социал-демократической и либе
ральной партий. По утверждениям газет, 
соглашение о программе правительства бы
ло достигнуто после того, как Сеньи нри, 
нял ряд условий, выдвинутых либералами.

Ресщ'бликанокая партия отказалась 
участвовать в правительстве, но обещала 
ему свою поддержку в парламенте.

Против демпинга американских 
сельскохозяйственных продуктов

Решение правительства Филиппин
ПЕК1Ш, 5 июля. (ТАСС). Агентстве 

Оиньхуа, ссылаясь на сообщение маниль
ской печати, передает, что правительст
во Филиппин решило отклонить предло
жение США о продаже на Филиппинах по 
демпинговым ценам американских сель- 
скохозяйствешых про.д^'ктов, основную 
массу которьа составляет табак.

Председатель комиссии по вопросам 
торговли и промышленности филиппин

ского сената указал, что принятие пред
ложения США означало бы уничтожение 
табачных плантаций я  промышленности 
на Филигашнах. Председатель ко'миссии 
экономического планирования палагы 
представителей заявил, что американский 
деашинг нанес бы ущерб 4 миллионам 
филиппинцев, занятых разведением та
бака.

Несчастные случаи в США
ЛОНДОН, б июля. (ТАС5С). Как переда- зультате автомобильных катастроф, 

ло английское радио, в США во время 
празднования Дня независимости погибло 
700 человек, 400 человек погибло в ре-

200
утонуло, 100 человек погибло в результа
те различных несчастных случаев.

Стихийные бедствия в Японии
НЬЮ-ЙОРК, 7 июля. (ТАСС). Как сооб_ 

щает корреспондент агентства Ассошиэй. 
тед Пресс из Японии, в результате силь. 
него ливня, прошедшего на днях на Хок
кайдо. погибло 12 человек и 32 пропало 
без вести. Затоплено 24 тысячи домов и 
множество полей общей площадью около

53.900 акров. Менее чем за сутки в неко_ 
торых районах Хоккайдо выпало около 13 
сантиметров осадков. Ущерб от ливня и 
последовавшего за ним наводнения оцени, 
вается в 15 миллиардов юаней (44 мил
лиона долларов).

Военные совещания 
в Бангкоке

НЬЮ-ЙОРК, б июля. (ТАСС). Как пе
редает корреспондент агентства Юнайтед 
Пресс из Бангкока, сегодня здесь откры
лось трехдневное совещание военных со
ветников СЕАТО (военный блок для Юго- 
Восточной Азии. —  Прим, ред.), на кото
ром будут утверждаться планы, разрабо
танные экспертами СЕАТО на конферен
ции в Багио в мае этого юда.

Эти планы предусматривают создание 
объединенных вооруженных сил, системы 
разведки, координации деятельности 
СЕАТО с НАТО (военный северо-атланти
ческий блок. —  Прим, ред.), увеличение 
вооруженных сил стран— членов СЕАТО 
и т. д. Как сообщает таиландская газета 
«Сиамникон», согласно этим планам, на 
Таиланд возлагается специальная задача 
оказания военной помощи Инто-Кптаю.

Высту’пая сегодня на открытии сове
щания, премьер-министр Таиланда Пибуя- 
сонград! заявил, что «если советники ре
шат создать базы на территории Таилан
да, то мы согласимся с этим».

Агентство Ассопгаэйтед Пресс передает, 
что 1 и 5 июля в Бангкоке состоялись 
совещания военных представителей 
СЕАТО, осудивших вопрос «о подрывной 
деятельности» в Юго-Восточной Азии 
(имеется в виду национально-освободи
тельное движение в странах Юго-Восточ
ной Азии).

Т е р р о р

ЛОНДОН. 7 июля. (ТАСС). Английские 
войска в Кении не прекращают репрессий 
против негритянского населения, борюще. 
гося за свою независимость. Как сообщает 
корреспондент агентства Рейтер из Найро.

в К е н и и
би (Кения), вчера было опубликовано офи
циальное сообщение, в котором говорится, 
что в течение июня войсками было убито 
303 негра и арестовано 1.913 негров.

Шахматный матч СССР—США
Блестящая победа советских шахматистов

5 июля в Колонном зале Дома Союзов 
(Москва) состоялся четвертый тур меж
дународного шахматного матча СССР —  
США.

После пятичасовой игры закончились 
все восемь партий. Советские шахмати
сты одержали крупную победу, набрав в 
этом туре 7 очков из 8- возможных, Смы
слов выиграл у Бисгайера, Геллер —  у 
Дональда Бирна, Керес —  у Роберта Бир
на, Петросян —  у Павел, Тайманов —  у 
Кэждэна и Котов —  у Кевица. После ин
тересной борьбы партии Ботвинник— Ре- 
шевский и Бронштейн —  Эванс закон
чились вничью.

Таким образом, общий счет матча СССР

—  США стал 21:5 в пользу советских 
шахматистов.

6 июля при доигрывании неокончен
ных партий были зафиксированы следую, 
щие результаты: Котов выиграл у Кеви
ца, Петросян —  у Павел, Керес —  у Ро
берта Бирна и Дональд Бирн —  у Гел
лера. Партии Кэджэн —  Тайманов и 
Эванс —  Бронштейн закончились вничью.

Таким образом, в матче (ХЮР— США 
советские шахматисты одержали блестя
щую победу со счетом 25:7. Гроссмейстеры 
Смыслов, Петросян и Котов выиграли на 
своих досках все четыре партии.

Международное соревно(ващие советских 
и американских шахматистов прошло в 
дружеской обстановке. (ТАСС).

Всесоюзная многодневная велогонка

Индийский фильм о пребывании Премьер-Министра 
Неру в Советском Союзе

Джавахарлала Неру в Советском Союзе. 
Фильм выходит в двух се1риях.

Кинофильм рассказывает о пребывании 
Дж. Неру в Москве, его поездке по Совет
скому Союзу, а также знако.чит индий
ских кинозрителей с достижениями со-

донументальный кинофильм о преоывании j ветского народа в области промышлен- 
Премьер-Министра Респ^'блики Дндии ■ носш, сельского хозяйства и культуры.

Переход из Западной Германии в ГДР

БЕР.ТПН, fi июля. (ТАСС). Кая перелает сяч пмовев. Фактически же эта дифра со. 
агентство АДН, представитель боннского (ггавляет лишь около половины числа лю. 
министеосота по делан бежещев ю я в и  т  j  которые в 1954 году переселились аз 
пресс-конференции, что в прошлом году из
Западной Германии в ГДР перешло 58 ты . Западной Германии в ГДР.

Забастовка рабочих цветной металлургии в США
НЬЮ-ПОРК. 6 июля. (ТАСС). Седьмой 

день продолжается забастовка более 60 
тысяч горняков и плавильщиков.

Забастовка началась в связи с отказом 
компании удовлетворить требование проф. 
союза горняков металлорудной промышлен. 
ности и плавильщиков о повышении за)ра_ 
ботной платы.

Как сообщает корреспондент газеты 
«Уолл-стрит джорнэл», в связи с этой за, 
бастовкой на 60 процентов сокращена вы. 
плавка меди в с-пране. Закрыты медные 
рудники в штатах Юта, Нью-Мексико, 
Аризона и Невада, медеплавильные заводы 
во многих других штатах страны.

Начало судебного процесса врага польского 
народа Леховича

ВАРШАВА. 5 июля. (ТАСС). В Варшав
ском воеводском суде начался процесс быв
шего министра снабжения и торговля 
Польши Владимира Леховича.

В обвинительном заключении указы, 
вается. что в 1928 году, работая в штабе 
корпуса пограничной охраны, а позднэе в 
разведывательном отделе главного штаба, 
Лехович организовал провокации против 
польского рабочего движения, против ком
мунистической партии Польши и коммуни. 
стического союза польской молодежи.

В годы гитлеровской оккупации обви. 
няемый с помощью бывшего заместителя

министра национальной обороны Спы.халь. 
ското пробрался в ряды Гвардии Людовон 
где вел подрывную работу против антифз, 
шистских сил.

После освобождения страны Лехович прп 
содействии того же Спыхальского пробрал, 
ся на ответственные посты в государ
ственном аппа/рате, спруппировал вокруг 
себя врагов Польши и проводил подрыв
ную деятельность против народной вла
сти. поддерживая, в частности, капитали
стические и спекулянтские элементы на 
западных землях. Процесс продолжается,

На площади Победы го!рода Бобруйска 
6 июля был дан старт шестого этапа все
союзной многодневной велосипедной гонки 
Москва —  Минск —  Киев—  Харьков —  
Москва.- Путь гонщиков лежал на Гомель.

Тысячи трудящихся Гомеля вьпплн 
встречать гонщиков'к финишу.

Первым здесь был А. Титов («Торпедо»). 
Он прошел этап от Бобруйска до Гомеля—  
177 километров —  за 4 часа 40 минут 
36 секунд, со средней скоростью более 37

километров в час. На секунду позже Тито, 
ва финишировали Л. Башкин («Буревест
ник») и А. Ковалев («Трудовые резервы»).

Командное пе1рвелство на шестом этапе 
завоевали спортсмены общества «Буревест. 
ник», на втором месте —  команда «Шах
тер». на третьем —  команда Центрального 
спортивного клуба Министерства обороны 
СССР. По сумме времени шести этапов 
первенство в со(ревновании удерживают ар. 
меиокие спортсмены.

(ТАСС).

-------□  □  □ --------

Извещение
9 июля, в 8 часов вечера, в област

ном лектории состоится лекция-концерт 
«Мировое значение русской к.чаосиче- 
ской музыки».

Читает лауреат Сталинской премии 
И. И. Келлер.

Лекция сопровождается выступления
ми артистов Молотовского государствен
ного ордена Трудового Красного Знаме
ни театра оперы и балета.

Областная спартакиада 
детских домов

В г. Томске закончилась IX областная 
спартакиада детских домов. Спартакиаду 
проводил областной отдел народного обра- j  
зования совместно с комитетом физической 
культуры и спорта при облисполкоме.

В спартакиаде принимали участие 140 
мальчиков и девочек от восьми спортив
ных коллективов. Юные спортсмены состя
зались по 5различным видам легкой атле
тики, гимнастики, волейболу, баскетболу, 
городкам.

По прыжкам в высоту выполнили нор
мы юношеского спортивного разряда воспи
танница Еремеева (Во1роно-11ашенский дет
ский дом) и С парева (Парабельский дет
ский дом). Дальше всех бросила гранату 
М. Гаврилова из Тунгусовского детского 
дома. Ее результат — .29 метров 55 сан
тиметров.

Первое место среди мальчиков в беге на 
100 метров и толкании ядра занял Андрей 
Кетнарс (Тогурский детдом). В беге его 
время— 13,7 секуады. Ядро он толкнул 
на 9 метро® 7 сантиметров.

В метании диска лучший результат —
2G метров 43 сантиметра у Анатолия Лы
сенко (Чаинский детдом).

Наиболее высокий балл по гимнастике 
— 42,45 у Марии Никитиной (Чаинский 

детдом) и 38,6 —  у Геннадия Волкова 
(Тогурский детдом). Им присуждены пер
вые места по группе девушек и юношей.

Общее первое место по всем видам про
граммы спа|ртакиады занял спортивный 
коллектив Тогурского детского дома, второе 
место —  Чаинский. третье —  Моряков- 
ский детские дома.

Значительно лучше прошлых лет высту- ^  
пали на спартакиаде воспитанники Базой- j  
ского, Парабельского и Вороно-Пашенского 
детских домов.

Третья областная 
спартакиада

спорто6ш,ества , , Спартак"
В г. Томске на стадионе «Красная 

звезда» открылась третья областная 
спартакиада спортобщества «Спартак». В 
программу соревнований входят легкая 
атлетика, волейбол, народная гребля, пла
вание, велогонки.

В спартакиаде принимают участие кол
лективы физкультуры промысловых ар
телей гг. Томска, Колпашево, а также 
промартелей, находящихся в рабочем по
селке Моряковка и в е .  Богашово.

В соревнованиях по легкой атлетаке 
среди женских команд первое место за
няла команда промартели «Кирпичник» 
(г. Ко.тпашево). Па втором месте физ
культурницы профтехшколы (г. Томск) и 
на третьем —  промартели «Единение» 
(г. Томск).

У мужчин легкоатлетов первенство за
воевала команда промартели «Металлист» 
(г. Томск). Второе место заняли легкоат
леты промартели «Красная сопка» (посе
лок Моряковка) и тм тье —  промартели 
«Керамик» (г. Томск).

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по Томской области 8 июля ожидается 
переменная облачность, кратковремен
ные дожди. Ветер переменных направ
лений, 3 —7 л®етров в секунду. Темпера
тура воздуха ночью 7 — 12®, днем 
16—21° тепла.

В последзтощие два дня переменная 
облачность, кратковременные дожди, 
грозы. Ветер западный, 3—7 метров в 
секунду. Температура воздуха ночью 
7— 12°, днем 19—24° тепла.

I Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Гастроли Молотовского театра оперы н 
балета.

Областной драмтеатр.
8 июля — «Чародейка».
9 июля — «Эсмеральда».
10 июля утром — «Таня», вечером— 

«Чио-чио-сан».
В помещении летнего театра.

10 июля — «Травиата».
Начало дневных спектаклей в 12 ча. 

сов, вечерних — в 8 часов.
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова.
В помещении летнего театра 

городского сада.
8 июля — «Персональное дело».
9 июля — «Зыковы».
Начало спектаклей в 7 часов 30 ми

нут.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького, 8 ию
ля— «Карола Ламберти». Сеансы: 10-45, 
12-20, 1-55, 3-30, 5-05, 6-40, 8-15.
9- 50, 11-25. Для детей — «Дети капи
тана Гранта». Сеанс — в 9 часов утра

Кинотеатр в городском саду. 8 июля 
новый художественный фильм — 
«Концерт» (драма). Сеансы: 12, 2, 4,
6. 8, 10 часов.

9, 10 июля — новый художествен
ный фильм — «За 14 жизней». Сеан
сы: 12, 2. 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 8 июля- 
Большой зал, новый художественный 
фильм — «Концерт». Сеансы: 11, 1, 3, 
5, 7, 9, 11. Малый зал — «Девушка- 
джигит». Сеансы: 4-30, 6-30, 8-30,
10- 30.

Томская областная контора «Кинопро
ката» с 9 июля 1955 г. выпускает на эк
раны кинотеатров и клубов новую худо
жественную киноповесгь

Производство Венгерской киностудии

ВЫСШИЕ ЦЕНТРАЛЬНЫЕ 
ТРЕХГОДИЧНЫЕ КУРСЫ 

СТЕНОГРАФИИ
Министерства высшего 

ваиия СССР
образо-

выпустили в июне 1955 года 
квалифицированных стенографов, 
владеюших машинописью.

Организации, нуждающиеся в 
этих специалистах, могут направ
лять заявки по адресу:

Москва, Ж-88, Шарикоподшип
никовская улица, 9. помещение 
ремесленного училища № 2.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
9 июля — художественный фильм 

«Мы с вами где-то встречались».
10 июля — новый художественный 

югославский фильм «Концерт».
Выступление артистов Станислава 

Нейгауза и Михаила Названова.
12 июля — художественный фильм 

«Попрыгунья».
14 июля — киножурналы «Сибирь 

на экране», «Новости дня», «Советский 
спорт», «Наука и техника».

16 июля — художественный фильм 
«Ромео и Джульетта».

Отделу капитального строительства 
Томского лесоперевалочного комбината 
для работы на строительстве требуются: 
плотники, каменщики, разнорабочие и 
грузчики на автомашины. Оплата труда 
премиально-прогрессивная по нормам и 
расценкам лесной промышленности.

Обращаться: г. Томск, поселок Чере- 
мошники, отдел капитального строитель
ства лесоперевалочного комбината.

Томскому мясокомбинату на постоян
ную и временную работы требуются: 
бойцы скота, специалисты по обра
ботке кишок, обвальщики, рабочие и 
ученики в цехи, плотники, каменщики, 
штукатуры, маляры.

Обращаться: г. Томск, Нижний луг, 
4. отдел кадров.

3—2

КОЛПАШЕВСКИЙ УЧИТЕЛЬСКИЙ ИНСТИТУТ
производит набор учащихся в спецгрулпы.

В спецгруппах подготовляются учителя начальных классов. Срок обу
чения— 2 года.

Прииимаюгея лица со средним образованием.
Вступительные экзамены с 1 по 20 августа по русскому языку и ли

тературе (письменно — сочинение) и арифметике (устно).
Адрес: г, Колпашево. Томской области, улица Кирова, 34. П
Карандашная фабрика 

отпускает бесплатно в неограниченном 
количестве опилки. 4 —2

Томскому весовому заводу требуются 
на постоянную работу: слесари, станоч
ники по дереву, кочегары, строгальщи
ки, выбивщики и обрубщики литья, пн- 
лорамщикн, уборщицы, разнорабочие и 
грузчики.

На сезонную работу — плотники, ка
менщики, штукатуры.

Обращаться: г. Томск, Советская ул. 
98, отдел кадров.

3 —1

Требуются рабочие в галантерейный 
цех и тока{Ж по дереву.

Обращаться: г. То.мск, переулок Та
тарский, 1-а, артель «Культспорт».

2 — 1

Для работы по трудовому соглаше
нию требуются штукатуры.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 26, 3-й этаж. (Центральный 
государственный архив РСФСР Дальне, 
го Востока).

Томскому лесоторрскладу № 1 требу
ются на временную и постоянную рабо
ты столяры, станочники мебельного це
ха. рабочие на автомашину, сторожа.

Обращаться: г. Томск, Московский
тракт, 6-а, лесоторгсклад М  1.

2 — 1

Томскому техучастку срочно требу
ются: рабочие в изыскательско-русловую 
партию, кочегары, масленщики на суда.

Обращаться: Набережная реки Томи, 
№ 15, отдел кадров.

3 —1
Томскому горпищекомбинату требу

ются: рабочие в цехи и слесари на по
стоянную работу.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 58

2 —  1

Для работы в г. Томске требу
ются рабочие разных специально
стей: кочегары, слесари, сантехники, 
электромонтеры, экскаваторщики, шофе
ры, бульдозеристы, токари, фрезеров, 
щнки, разнорабочие, сторожа.

Обращаться: г. Томск, улица Нахи- у  
мова, 11 Телефоны: 22-76, 34-59,
49-57, 49-05, отдел кадров.

4—4

Требуются: кладовщики, охранники, 
весовщики, уборщицы, грузчики, рабо
чие в цехи, секретарь-машвшютва.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 2, отдел кадров хлебозавода 
№ 1. 3 —3

Требуются: вулканизатор, автослесари- 
мотористы. слесари, дизелист-механик, 
электрик-аккумуляторщик. строители 
всех специальностей, бухгалтер. Жилпло
щадью обеспечиваются.

Обращаться: г. Томск, улица Усова, 
17, отдел кадров треста «Томвуэстрой».

3—3

Гр-ка Строганова Елена Ивановна, 
проживающая в г. Томске, улица Розы 
Люксембург, 42, кв. 1, возбуждает дело 
о разводе с гр-ном Строгановым Афа
насием Савельевичем, проживающим 
в г. Томске, Северный городок, корпус 
53, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2 участка Вокзального 
района г. Томока.

Гр-н Фомин Николай Тимофеевич, 
проживающий в г. Томске, улица Ново- 
Деповская. 20-1, возбуждает дело о 
разводе с гр-кой Фоминой Алевтиной 
Федоровной, проживающей в г. Днепро
петровске. улица 2-я Симферопольская, 
8-3.

Дело подлежит рассмотрению в 
г. Днепропетровске.
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